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Жить в мире и дружбе—  
непреклонная воля народов

в Женеве начало свою работу 
Совещание глав правительств четырех 
держав —  СССР, США, Англии и Фран- 
ЩП1 . Миллионы людей во всех странах 
внимательно следят за этим Совещанием 
с надеждой на то, что оно приведет к 
усгпешньи результатам.

Главная задача Женевского совещания 
заключается в том, чтобы найти пути к 
достижению необходимой договоренности 
по проблемам, требующим разрешания. 
С>овещание призвано отыскать пути и 
средства ослабления международной на
пряженности и сювалния атмосферы дове
рия во взалмоогношениях между государ
ствами.

Что касается Советского Союза, то его 
политика направлена на укреплетгие и 
развитие межл>'народного сотрудничества.

Глава Правительетвеяной делегации 
СССР Н. А. Булганин в своем заявлении 
на Женевском еовещалил 18 июля ска
зал: «Внешняя политика Советского Сою
за ясна. Мы стояли и стоим за мир меж
ду народами, за мирное сосуществование 
между всеми государствами, независимо 
от того, какие внутренние порядки уста
новлены в том или ином государстве, 
независимо от того, является ли оно мо
нархическим НЛП республиканским, ка
питалистическим или гоциалистичеоким, 
так как воогрос о существующей социаль
ной п экономической системе в любом 
государстве —  есть внутреннее дело его 
народа».

Признание этого бесспорного положе
ния имеет важнейшее значение для ус
пешного урегулирования международных 
проблем.

Нельзя преуменьшать трудности, стоя
щие на пути урегулирования нерешен
ных вопросов, в том числе нерешенных 
Щ)об.1ем Европы и Азии.

Публикуемые сегодня выступления 
представителей четырех держав на Же
невском совещании свидетельствуют о 
том, что имеются вопросы, по которьи 
необходимо обменяться ьгаениями, чтобы 
найти основы необходимой договоренности 
по этим вопросам. Имеются и такие 
вопросы, которые требуют дото.тнительно- 
го изучения. Есть вопросы, по которым 
правительства четырех держав придер
живаются раз-тичных точе<к зрения. Одна
ко, если все представленные в Женеве 
державы будут искренне стреаситься оп- 
раэдать надежды народов, жаждущих 
м'ирной и  спокойной жизни, то это об
стоятельство не должно помешать успеш
ной работе Совещания.

Нельзя не отметить в этой связи заяв
ление президента США Эйзенхауэра на 
Женевском совещании о том, что «амери
канский народ хотел бы быть другом со
ветского народа. Нет споров между аме
риканским и советским народами, между 
НИ'МИ нет конфликтов, нет торговой враж
ды. Всторически наши народы всегда жи
ли в  мире».

Советская Правительственная делега- 
. щгя в своем заявлении на Совещании 
указала на важнейшие международные 
проблемы и внесла предложения для их 
разрешения. Исходя из необходимости 
поло-жить конец гонке вооружений, запре. 
тить атомное оружзне и обеспечить 
иопользованпе атомной энергии лишь в 
мирных целях, Советское правительство 
приняло предложение трех других держав 
в отношении обычных вооружений и 
вправе ожидать, что со стороны этих 
держав должен быть сделан шаг, обеспе
чивающий соглашение по во̂ шросу запре
щения атомного оружия, что позволило 
бы весь вопрос о раз0|ружении поставить 
на реальную почву. Вместе с тем Со-вет- 
ский Союз стоит за широкое международ
ное сотрудничество в области мирного 
использования атомной энергии. В связи 
с вопросом о разоружении заслуживает 
внимания заявление главы делегации 
Франции Э. Фора о необходимости совра
щения бюджетных ассигнований на воен
ные нужды.

Не менее важной проблемой современ
ности является создание в Европе, кото.

рая в прошлом была очагом двух миро
вых войн, системы коллективной безо
пасности с участием всех европейских 
государств и США. Учитывая трудности 
на щчш сш ан и я  такой системы. Совет
ская Прашитесгьствеяная делегация внес
ла предложение разделить решение этой 
проблемы на два периода. Во время перво
го периода государства —  участники до
говора не освобождаются от обязательсгв, 
принятых ими по существующим догово
рам и соглашениям, но они будут связа
ны обязательством воздерживаться от 
применения вооружемой силы и разре
шать все споры, которые могут возник
нуть между ними, мирными средствами. 
Во второй период была бы в полном 
объеме создана система коллективной 
безопасности в Европе, причем одновре
менно прекратили бы с®ое действие Севе
ро-атлантический договор, парв1жские 
соглашения и Варшавский договор.

Следует отметить, что за необходимость 
договоренности по вопросу о бе^асности  
в Европе высказался на Совещании и 
глава английской делегации А. Еден.

Особо важное значение для улучшения 
обстановки в Европе и устранения недо
верия в отношениях между государствами 
имел бы вывод с территорий европейских 
государств иностранных войск.

Смягчение напряженности в междуна
родных отношениях и создание эффектив
ной системы безопасности в Европе в 
большой степени облегчило бы решение 
германского вопроса, создало бы необхо
димые предпосылки для объединения Гер. 
мании на мирных и демократических на
чалах. Советское правительство было и 
остается сторошмком объединения Герма
нии в соответствии с национальными ин
тересами германского народа и интеа>еса- 
ми безопасности Европы. Главным пре. 
пятствием на пути объединения Германии 
в настоящее время является милитариза
ция Западной Германии и включение ее 
в военные группировки западных держав.

Советская Праштелвственная делега
ция обратила внимание других участни
ков Совещания и на возможность того, 
чтобы государства —  участники Севе- 
ро-атлантическото договора и парижских 
соглашений, с одной стороны, и государ
ства —  участники Варша®ского договора 
—  с другой, взяли на себя взаимные 
обязательства не применять вооруженную 
силу друг против друга и обязались бы 
проводить взатгные консультации в слу
чае возникновения между ншпт разпо- 
гласий, создающих угрозу поддержанию 
мира в Европе.

Советский Союз считает также, что 
великие державы могли бы пойти на
встречу тем государствам, которые поже
лали бы проводить политику нейтралите
та и неучастия в военных группиров1ках, 
пока эти грушировки существуют, и 
поставили бы вопрос о гарантиях своей 
безопасности и территориальной непри
косновенности. Советский Союз готов 
принять участие в такого рода гаран
тиях.

Большое значение для улучшения всей 
международной обстановки имело бы уре
гулирование положения в Азии и на 
Дальнем Востоке, в том числе в районе 
Тайваня, на основе признания бесспорно
го права Китая на этот остров. Также 
необходимо скорейшее восстановление 
законных прав Китайской Народной Рес
публики в ООН.

В интересах улучшения отношений 
между государствами перед Совещанием 
четырех дефжав в Женеве стоит вопрос 
укрепления международных экономиче
ских связей и  шщхчкого развития меж. 
дународного контакта и сотрудничества 
в области культуры и науки.

Советские люди глубоко заинтересова
ны в укреплении мира во всем мире, они 
,искре1ш е желают, чтобы Женевское сове
щание глав правительств четырех держав 
оправдало те большие надежды, которые 
возлагают на него народы всех стран. 
Я ^ть  в мире и дружбе —  такова непре
клонная воля народов.

(Передовая «Правды» за 13 июля).

В президиуме Верховного Совета СССР
18 ИЮЛЯ в Кремле Председатель Президиума Верховиого Совета СССР това1рищ 

К. Е. Ворошилов вручил орден Ленина писателю М. А. Шолохову, награждешому за 
выдающиеся заслуги в области художественной литерату’ры, в связи с 50-летием со 
дня рождения.

Това1рищ К. Е. Ворошилов, поздравляя М. А. Шолохова, выразил надежду, что 
он напишет еще не одно произведение, достойное его тала1нта.

Заказ сельского хозяйства выполнен досрочно
ЧЕЛЯБИНСК. 19 июля. (ТАСС). Коллек- 1 Более тридцати цехов были заняты вы-

тив Челябинского тракторного за>вода до
срочно выпр.хнил важный заказ сельского 
хозяйства: изготовлена крутгная партия
приспособлекий. дающих возможность ис
пользовать хедеры комбайнов для косови
цы хлебов.

пуском этих гариопособлений. Для произ
водства деталей изготовили около трехсот 
разных штампов и приспособлений.

Тракторостроители на девять дней рань
ше срока выпустили две тысячи механиз
мов.

, К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ  
► ТРУДЯЩ ИХСЯ ПЯТОГО СОЗЫВА

29 июля 1955 года созывается вторая сессия Томского областного Совета 
депутатов трудящихся пятого созыва.

На рассмотрение сессии вносится вопрос: «О состоянии и мерах улучшения 
организационно-массовой работы Советов в области». Докладчик —  заместитель 
председателя облисполкома то®. Маковенко И. Е.

Вести с колхозных лугов

Совещание глав правительств 
четырех держав

ЖЕНЕВА, 18 июля. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня в 10 часов утра по средне- 
европейскому временя в зале совета Дворца наций открылось Совещание глав 
правительств четырех держав —  СССР, США, Англии и ^ а и ц и и .

Со стороны Советского Союза в Совещании участвует Правительственная де
легация, в состав которой входят: Председатель Совета Министров СССР Н. А. Бул
ганин (глава делегации), член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, 
Первый заместитель Председателя Совета Миниечро1в СССР и Министр иностранных 
дел СССР В. М. Молото-в, Министр обороны СССР Маршал Советского Союза 
Г. К. Жуков, Первый заместитель Министра иностранных дел СХХР А." А. Громыко.

Соединенные Штаты Америки представлены на Овещании президентом Д. Эй
зенхауэром, государственным секретарем Д. Даллесом, советником государственного 
департамента Д. Макартуром, помощником государственного сек(ретаря по европей
ским делам Л. Мерчэнтом, специальным помощнгомхч президента Д. Андерсоном.

Делегацию Соединенного Королевства возглавляет премьер-министр А. Еден. В 
состав делегации входят министр иностранных дел Г. Макмиллан, секретарь каби
нета министров Н. Брук, постоянный заместитель министра иностранных дел 
А. Киркпатрик, помощник заместителя министра иностранных дед Г. Каччиа.

В состав делегации Франции входят премьер-министр Э. Фор, министр ино
странных дел А. Пинэ, посол Ф-ранции в С/ССР Л. Жокс, советник цремьер-миии- 
стра по внепгнеполлтичесжим вопросам А. Берар, директор политического департа
мента МЕД Ф‘ранции Р. де Маржери.

В 10 часов утра главы и члены правительственных делегаций заняли свои 
места за столом Совещания. В зале находятся также советники и эксперты делега
ций.

Участншков Совещания приветствовал от имени Объединенных Наций гене
ральный секретарь ООН Д. Хаммаршельд. Он указал, что цели Совещания глав 
правительств четырех держав тесно связаны с интересами Организации Объеди
ненных Наций и всех государств, являющихся ее членами.

—  Желая вам успехов в вашей важной задаче,— оказал Д. Хаммаршельд, об
ращаясь к  участникам (Зовещалия, —  я говорю от имени тех народов, надежды 
которых воплощены в Ортализации Объединенных Наций.

По приглашению делегаций всех страц— участниц Совещапжя первое заседалие 
открыл президент США Д. Эйзенхауэр. Было условлено, что в дальнейшем предее- 
дательствовать на заседаниях будут главы всех делегаций поочередно.

Открывая первое заседание, Д. Эйзенхауэр выразил надежду, что оя будет 
иметь возможность возобновить не только официальный, но и дружественный кон
такт со своими коллега.ми. Он высказал убеждение, что участники Сомщания по
ручат ему выразить признательность швейцарскому правительству за помощь 
Совещанию.

Я думаю, сказал Эйзенхауэр, что вы пожелаете, чтобы я послал письмо пре
зиденту Швейцарокой кояфедерации и геяерально(му секретарю ООН с выражением 
нашей глубокой признательности.

—  Мы договорились о том, —  продслжал Эйзенхауэр, —  что процедура Со
вещания была согласована между четырьмя министрами иностранных дел, в ч е т 
ности, был учрежден объединенный ceюpeт^^pиaт чепдрех держав. Глава секретариа
та —  Питер Улкинсон. Представители трех других делегаций являются его заме
стителями. Об официальных решениях, которые могут быть приняты на этом Сове
щании, секретариат составит согласованный доклад. Далее Эйзенхауэр указал, что 
программа первого дня Совещания предусматроявает два заседания глав прави
тельств и что следующее заседание состоятся сегодня в 3 часа дня. В последую
щем по утрам будут заседать министры иностранных дел, а днем —  главы прави
тельств. Эйзенхаз^р добавил, что, как вполне очевидно, если главы правительств 
пожелают иэмешить этот порядок, то они смогут сделать это в любой момент.

Э. Фор, А. Иден и  Н. А. Булганин вьиразилл согласие с таким порядком 
работы.

Затем Д. Эйзенхауэр сделал в качестве главы делегации США вступительное 
заявление. После Д. Эйзенхауэра с заявлением выступил премьер-министр Франции 
Э. Фор.

На этом закончилось утреннее заседание Оовещаяия.
На дневном заседании с заявлениями выступили премьер-министр Англии 

А. Иден и глава Советской делегации Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин.

Закрывая заседание, председательствующий Д. Эйзенхауэр сказал, что ему 
хочется сделать несколько замечаний, ввиду того, что, как он шутливо выразился, 
день его краткой славы, как председателя сегодняшнего заседания, кончается.

—  Я е большим удовлетворением отметил, —  сказал Д. Эйзенхауэр, —  что 
каждая делегация выразила в духе дружественного сотрудничества решгоюсть тру
диться совместно для дела мира. Перед нами несколько дней и много часов дис
куссий о различных деталях и подробностях, и каждая делегация будет защи
щать правильность и мудрость своих взглядов.

—  Мы не должны ожидать, что жаждая делегация легко отступит от своих 
позиций с тем, чтобы найти общую почву для соглашения. Но если во время 
всех этих споров мы сумеем сохранить дух дружбы, то мы докажем и сами себе и 
всему миру, что наши заявления о тоз[, что мы желаем сотрудничать для дела 
мира, являются искренними, и наше Совещание будет иметь большой успех. Я 
уверен, что благодаря таким усшшч и действуя в этом духе, мы добьемся боль
ших успехов для разрешения проблем по существу, для чего мы здесь и собрались.

На этом заседание закрылось.
Завтра в соответствии с принятым порядком министры иностранных дел че

тырех держав соберутся на заседание, которое начнется в 11 часов утра. В 4 часа 
дня состоится заседание глав правительств четырех держав.

УМЕЛО ОРГАНИЗУЮТ ТРУД

ПАРБЕГ. (По телефону). Между полевод, 
чесвими бригадами колхоза имени Сталина 
развернулось соревнование за быстр'>е 
окончание заготовки кормод для общест
венного животноводства. Лучших результа
тов добшгась пятая бригада (бригадир тов. 
Максимов). На косовице здесь работает 10 
косцов, конная я тракторные сенокосилки.

Большинство колхозников нормы выра
ботки перевыполняет. Тов. Максимов уме
ло организует работу. Ежедневно вечером 
он лает наряд каждому колхознику и в те
чение ДЕЯ успевает проверить, как 
идет дело. Рабочий день в бригаде 
начинается организованно с 8 ча. 
сов утра и заканчивается в 9 часов вече
ра. Бригада еще в начале июля перевы. 
полнила плац закладки силоса и прочно 
удерживает первое место среди бригад кол.
хоза на заготовке сена.

И. ДЕМЬЯНЕНКО.

ПЕРЕВЫПОЛНЯЮТ НОРМЫ

МОЛЧАНОБО. (По телефону). Колхозни
ки сельхозартели имени Молотова за по
следние дни повысили темагы кос(Шицы 
трав и скирдования сена. Скошено около 
1.500 гектаров трав, застоговано 8.000 
цецтвдов сена.

Многие колхозники и механизаторы сн- 
стематнчески перевьшолняют нормы выра. 
ботжи. Машинисты конных сенокосилок 
П. Крюков, В. Прияа выполняют дневную 
норму на 120 —  130 проценто®. Маши
нист тракторной сеножосилки В. Архипен
ко с трактористкой Т. Харгел вместо 12 
гектаров вьгкашивают по 15 гектаров 
трав.

В соревновании косарей вручную хоро
ших результатов добилась колхозница тов. 
Горовцева, которая за день выкашивает по 
0,70 гектара трав. Метчики сена тт. Ма
лыгин и Пугачев дают но 110 процентов 
нормы.

Колхозники стремятся к тому, чтобы за. 
кончить заготовку сена до начала мае. 
СО'ВОЙ'уборки хлебов.

В. ЛОГИНОВ.

Грузинская ССР. Колхозы и совхозы республики ведут сдачу государству 
эе(рна нового урожая. Новый элеватор, построенный в Цителцка]юйоком районе, 
принимает ежедневно по две о половиной — три тысячи тонн зерна.

На снимке: колонна мапшн с верном нового урожая направляется на Ца- 
телцкаройский элеватор. (Фотохроника ТАСС).

Образцово подготовиться, своввременно 
и без потерь убрать урожай

☆  ☆

ВаЛ.ная задача работников селЬского 
хозяйства

БАКЧАР, (По телефону). С большим 
удовлетво!рением встретили колхозники и 
механизаторы Вакчарезеого района поста, 
швлеагия июльского Пленума ЦК КПСС.

Бригадир полеводческой бщгады Уг 2 
сельхозартели имени Сталина тов. Семен- 
чук сказал:

—  Постановление июльского Пленума 
ЦК КПеХЗ призывает нас добиваться новых 
успехов в развитии сельского хозяйства. 
Наш iwjxoe первым в (районе выполнил 
план закладки силоса из дикорастущих 
трав. Но у нас сделано еще мало, чтобы 
обеспечить образцовую уборку урожая. Мы 
должны заготовить с избытком также гру
бые корма, организованно начать, в сжа
тые СРОКИ, без потефь провеети уборку 
урожая.

Тов. Скй1енч>-ка поддкГ'Ж^тл п другие 
колхозники. Колхозник тов. Матусеев в 
своем вы'ступлении заявил:

—  Итоги борьбы за дальнейший подъем 
сельскохозяйственного производства раду
ют всех нас. Умножать эти успехи — долг 
•каждого колхозника.

Колхозники решили шире развернзтъ 
социалистическое соревнование за подъем 
всех отраслей сельского хозяйства и преж. 
де всего за образцовое проведение уборки 
урожая, заготовок и закупок сельскохозяй
ственных цродукто®. Сейчас на лугах кол. 
хоза идет широким фронтом заготовка кор
мов. ___

На колхозном собрании в сельхозартели 
имени Микояна помощник бригадира Tpaiw 
торной бригады тов. Саложииков сказал:

—  Опираясь на тяжелую промышлеп. 
ность. партия и правительетво постоянно 
оснащают сельское хозяйство первоклас
сной техникой. Наша задача —  И'Спользо- 
вать ее высокопроизводительно.

В настоящее время, говорится в по
становлении Пленума ЦК КПСС «Об ито
гах весеннего сева, уходе за посевами, про
ведении уборки урожая и об обеслеченн-н 
вьшо.тнения плана заготовок сельскохозяй. 
ствеяных продуктов в 1955 году», важ
нейшая задача партийных организаций, 
советских и сельсжохозяйствеяжых органов, 
колхозов, МТС и совхозов состоит в том. 
чтобы образцово провести уход за посева
ми. своевременно и без потерь убрать уро
жай. доорочяо вьптолдшть план заготовок и 
закупок сельскохозяйственных продуктов, 
сполна засыпать семенные фонды, в до
статке обеспечить животноводство кор
мами. добиться новых успехов в украпле- 
нии общественного хозяйства колхозов и 
на этой основе повысить денежную и на
туральную оплату' трудодня и материаль
ное благосостояние колхозников.

Колхозники и механизаторы МТС Бак- 
чарокого района, горячо одобряя поста
новления июльского Пленума ЦК КПСС, 
намечают .мероприятия, направленные на 

.дальнейший подъем сельского хозяйства 
района.

Наш план уборки урожая
Никогда мы так тщательно не готови

лись К уборке урожая, как в этом году. 
Правление сельхозартели вместе с колхоз
ным активом продумало все организацион. 
ню-техничеекие вопросы проведения убор
ки зерновых культур, картофеля, корне
плодов, составило расчеты, обеспечива
ющие уборку всего ярового клина в 25 
рабочих дней.

Но для этого необходимо, чтобы все 
производственные средства были своевре
менно готовы К проведению этой важной 
сельскохозяйственной кампании. Ойчас 
ведется ремонт уборочных машин, моло
тилок, транспортных средств и ручного 
инвентаря, необходимого для успешного 
проведения уборочных работ. На ремонте 
постоянно занято 3 кузнеца и  2 плотни
ка. Подготовка уборочных, зерноочисти
тельных машин, ремонт и дезинфекция 
складов и зерносушилок будут закончены 
к 25 июля, ремонт крытых токов закон
чим к  1 августа.

Имеющиеся тока не обеспечивают 
нужд колхоза. Мы строим два крытых 
навеса вместимостью на 50 тонн каждый- 
Готово 500 мешков для транспортифювки 
зерна.

Колхозу предстоит уб]>ать 603 гектара 
зернобобовых культур. Одшьми комбайна
ми за 25 дней хлеб мы не сможем убрать. 
Рассчитываем широко использовать про
стые уборочные машины. Это даст нам 
возможность начать уборку на 5 —  7 
дней раньше. Косовицу начнем выбороч
но.

На уборке будут использоваться 3 
жатки, 3 сенокосилки с приводами, 2 
привода подготовлено для резерва. Прос
тейшими мгшшнами у^рем 265 гектаров. 
Комбайновый агрегат тов. Куминова убе
рет 300 гектаров. Для уборки гороха и 
полеглого хлеба подготовлено 20 ручных 
кос. Вручную намереваемся убрать 38 
гектаров хлеба.

Поскольку некоторая часть хлебов 
будет убрана дростейшими машинами п 
вручную, правление колхоза придает 
серьезное значение своевремеяной скир. 
довке хлебов и организованному проведе
нию молотьбы, Скирдовку хл е^в  начнем 
через 5 дней после косовицы. На скир- 
довку будет поставлено 8 бричек. В 
основном она будет проводиться в ночное 
время. Это даст возможность использовать 
еще 7 бричек и телег, освободившихся от

дневных раоот, а также две автомашины. 
Скирдовку организтем так, чтобы не 
допускать разрыва с косовицей хлебов, и 
закончим ее через 6— 8 дней после косо
вицы.

На обмолоте хлебов будет занято два 
молотильных агрегата. Очистка зерна на 
токах механизируется. В самый напря
женный момент уборош на ночную мо
лотьбу выйдут и работники животнофод- 
ства и адмшгнстрапгвно-управленческий 
аттпарат колхоза.

Чтобы сохранить весь собранный уро
жай и своевременно рассчитаться с госу
дарством по хлебопоставкам, организуем 
бесперебойную доставку зерна с токов и 
от комбайнов, а также его просушку. На 
вывозке зерна будет занято две автомаши
ны и три брички.

Колхоз имеет несколько сушилок ПЗС-3. 
сейчас заканчивается их ремонт. Все су
шилки буд^т работать с мак(шмальной на
грузкой. Дрова них заготовлены и под
везены К месту работы. На очистке зерна 
усташхвим три триера, столько же сорти
ровок, два Клейтона, один «ТЬиумф» и две 
веялки. Работа зерноочистительных ма
шин на току механизируется.

Большое внимание мы отводим борьбе 
е потерями урожая. Колхозники, запятые 
на вывозке снопов и подаче их на воза, 
буд>’т  снабжены р'̂ ’чнымп граблями с час
тыми зубьяшг для подгребания ко.тосьев. 
Вслед за скирдовкой пустим конные граб
ли с тем, чтобы собрать оставшиеся на 
полосах колосья. Брички для скирдовк-и 
оборудованы тесовыми днищами и борта- 
\ги. Этим самым мы резко уменьшим по
тери зерна при его транспортировке.

Чтобы засыпать высококачественные 
семена, плаш1руем все семенные участки 
убрать Б сжатые сроки в сухую погоду и 
без потерь.

На полях нашего колхоза зреет хоро- 
ПГЕ11 урожай. Правление и волховннкл 
сделают все для того, чтобы в сжатые 
сроки и без потерь убрать хлеба, выпол
нить ответственные задачи, поставленные 
июльским Плен^'мом ЦК КПСС.

М. КРЮКОВ, 
председатель колхоза имени Ленина, 

Пудинского района,
И. КОЛМАКОВ, 

агроном Пудинской МТС в колхозе 
имени Ленина.
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Совместное коммюнике
Советского Правительства и Правительства 

Демократической Республики Вьетнам
с  12 по 18 июля с, г. (ПО лриглаш'ешию (детского Пракнтвльства в Советском 

С]оше нахооилась П|ра:вптельственная делега^^ия Демоаратвческой Республики Вьет- 
в м , возглавляемая Иреэвдентом и Лремьеф-М1Пгис'Г1)01м ДРВ To®aipHuieM Хо Ши Ммном. 
В течение этого периода состоялись neiporoBopbi межау Прааительством Советского 
Союза Е Правителлтвещной делегацией Демократической Республики Вьетнам.

С советской сторовы в перетсторах приняли участие: Пресгседатель Прези.диумз 
Верховного Совета СССР К. Е. Воцкипилов. Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булга1кин. Первый сек-ретарь ЦЕ КПСС Н. С. Хрущев, первые ваместятелт 
Председателя Сооета МншрстрО(в СХХР Л. М. Каганович, А. П. Микоян. В, М. Молотов. 
М. Г. Перв^тин.

Со стороиы Демократической Ресягубликя Вьетнам в аереговорад; приняли уча. 
стае: Президеят и Премьер-Мякистр Демоафвтаческой Республики Вьетнам Хо Шн 
Мин, Генеральный Сеиретарь Партии трудящихся Вьетаама Труонг Шил. Мипистр 
финансов Ле Ван Гдаен, Министр промышлеагности я  торговли Фан Ань, Министр про. 
свещенля Нгуел Ван Гуен, Мгашстр земледелия и леоо-водства Нгием Суан Нем. на. 
чальник канцелярии Древидеята Нгуен Зуй Тринь-, заместитель Министра иностран
ных йол Унт Вал Хием, заместитель Министра здравоохранения Фам Нгок Тхак и 
Чрезвычайный и Полномочный Посол Демократической Республики Вьетнам в СССР 
Нгуэн Лонг Ванг.

Пере(го®о(ры происхо-диля в атмосфере искренней сердечности и даужбы.
В ходе переговоров были обсуждены вопросы дальнейшего укрепления и разви

тия дружественных отношений между Оветскям Скнозом и Демократической Респуб
ликой Вьетнам, а также международные проблемы, представляющие общий интерес 
для обеих стран. Переговоры выявили полное единство взглядов пзравительств Совет, 
ского Союза и Демократической Республики Вьетнам как в вопросах международного 
положения, таж и в области дальнейшего развития политическо1го. экономического и 
культурного сотрудничества между СССР и Демократической Республикой Вьетнам,

Правительства СССР и Демократичес1М>й Ресщ^ублики Вьетнам единодушно под
твердили свою готовность неуклонно добиваться точного осуществления Женевских 
(лтлапкний об Пндо-Китае. Оба пра1внтельства придают особое значение выполнению 
условий Женевских соглашений относительно Вьетнама, исходя из того, что мир в 
Иддо-Еитае может быть ^шрочен только после объединения Вьетнама на основе ува
жения его суверенитета, незашсямоста, единства и территориальной целостности, 
как это установлено в Жепевских соглашениях.

Оба правительства с удовлетворением юонстатировали успепгное завершение 
предусмотренноп Жеяе®сиюш сотлашенияаги перегрушгировки войск и осуществление 
других военных положешй Женевокях смлашений о Вьетнаме, достигнутые в ре
зультате совместных усилий заинтересованных государств. Они щ ш нали, что этот 
5чшех в BHno.THieiHHH Женевских соглашений является значительным вкладом в дело 
уарешеяия мира и безопасности в Йню-Китае и во всем мире. Была отмечена пло- 
дотиярная ра)бота Международных Комиссий по наблюде(нию и контролю во Вьетнаме, 
Лаосе и Камбодже в составе Щ)ед)став(итв1 ей Индии, Польши и Канады, возглавляе
мых представителями Индии, и выражена надежда, тго эта Комиссии у(шешно вы
полнят свою миссию и в работе по достижешю политического урегулирования в 
соответствян с Жецевскимн соглашениями.

Оба правительства еданодушно подчеркнули важность проведения в предусмот
ренные Женевскими соглашениями сроки коокультаций между компетентными пред
ставителями Демократической Республики Вьетнам и Южного Вьетнама по вопросам, 
связанньы с подготовкой ко всеобщим выборам в июле 1956 года с целью объедине
ния Вьетнама.

Правительства Советского (Зогоза и Демократической Республики Вьетнам счита. 
ют. что со стороны государств, подписашгах Жеяе(ваше ооглашелия, а также всех 
государств, имеющих отншпение к  осуществлению этих соглашений, должны быть 
приняты необходимые меры для претворения их в жизнь.

Оба правительства с удовлетворением отметили большое положительное значение 
Р(Мпеяий Конференции стран Азии и Африки' в Бандунге, в которой особенно плодо
творную роль сыграли Китайская Народная Республика и Республика 11ндия. Эта 
ко5Рфере(нция явилась наглядным щ ш 1е(ром успешного сотрудничества в интересах 
мира стран с различным политическим и социально-экономическим строем.

В ходе п(?ретоворов бьш  коистатяровано, что в своих отношениях оба црави- 
тельства руководствуются принципами взаимного уважения сувер(шитета и террито.

риальной целостпости, ненападения и невмешательства во внутренние зела, равенст
ва и взашгной выгоды, мирного coc"jTnecTBaiiaimfl. и с удовлетворением отмечено, что 
указанные при.нципы вое шире признадотся и принимаюгея |разл!ичными государства, 
ми, как основа для широкого и плодотворного междунарсцтдгого сотрудничества.

Оба правительства считают, что дружественные отношения между Демократиче
ской Республикой Вьетнам я другими странами Азии, ояи|раюшиеся на вышеуказан
ные пришгипы, будут содействовать созпаигапо и раелпирвнию жшы мира в Юго-Во
сточной Азии и тем самым делу укреплеишя мира во воем мире.

Правительства СЮСР и Демократической Республики Вьетнам решительно осуж. 
дают попытки включения Южного Вьетнама. Лаоса и Ка1м6оджи в зону дейстия аг
рессивного военного бло1ка в Юго-Восточной Азии (СЕАТО), находящиеся в противо. 
речли с Женевскими согл<ше(Н!иями. Они также обратлли внимание на несовмести
мость с Жен(?вскгоги соглагаениями попыток вмешатель(ства некоторых иностранных 
держлв во вн^чтреянпе дела Южного BbCTiraMa, Камбоджи и Лаоса и попыток навязать 
этим странам соглашения воешото характера.

Оба шравительства сЧ|Итают. что урегулиро(вание международных политических 
проблем в на(?гоящее врелгя полностью зависит от готовности заинтересованных го
сударств к достижению соглашений межгу ними на основе уважения законных инте. 
ресов каждой стороны.

Еравитедьства Советского Союза и Демократической Республики Вьетнам с 
удо(влеггворением отметили возрастающую а1ктавность народов, направленную на обес
печение мира, которая уже привела к нек1оторо>гу смягчению наотряженности в меж
дународных отношениях.

Это нашло свое выражение, в частности, в факте созыва Совещания Глав йрз- 
вит(мьств четырех держав. Оба правительства выразили надежду, что великие дер. 
жавы продо,тжат своп усилия для урегулирования спорных во(П1росов нутем перегово. 
ров, что, несомненно, будет содействовать установлению атмосферы взаимного дове. 
рия и укреплению всеобщего мира.

Оба правительства с удовлетвофением отмечают, что сложившиеся отношения 
дружбы и расширяющееся экономзгческое и культурное сотрудничество между Ки
тайской Народной Респ^'бликой и Деошкратичесвой Республикой Вьетнам отвечают 
инт(?п>есам китайского и вьетнамского народов и являются важным фактосром в деле 
сохранения и упрочения >ги'ра на Дальнем Востоке.

Правительства СССР и Демократической Реепуб.тики Вьетнам с глубоким удов
летворением отметили, что основу сложившихся между СССР и Демократической 
Ресшубликой Вьетнам отношений составляют взатгныо чувства дружбы и солидарно, 
ста. связывающие советский и вьетнамский народы.

Оба праштельствз единодушны в своем стрсмлетш развивать и укреплять по
литическое. экономическое и культурное сотрудничество между Советским Союзом и 
Демократической Ресщ'блжкой Вьетша(м.

В холе перегово(ров были рассмотрены вопросы экопо'мичесаюго сотрудничества 
м(5жду СССР и Демократической Республикой Вьетнам, народному хозяйству которой 
в рез^мьтате долголетней войны нанесен тяжелый материальный 1тцефб.

В связи с этим Советское Правительство вьщелило 400 миллионов руб.дей в ка. 
честве бсавозмеэдной помощи для по(вьгшеиия жизненного 5Т)0вня населения и восста- 
нювлеяшя экономик® Демократической Реепуб.тики Вьетнам, в том числе па восста
новление и строительство 25 промышленных ж жом?»1унальных предприятий.

Правительством СССР будет оказана Демократической Республике Вьетнам по
мощь в подготовке вьетжа(мс'ких специалистов в выелгах и средних технических 
учебных заведениях СССР, а также помощь в организации подготовки специалистов 
в учебных занедешиях Вьетнама; будет (ш зана те£хничеокая помощь в прозедеяип 
геологоизыекательешнх работ, а  также в осуществлении лечебно-профилактических 
мероокриятий по борьбе с инфекционными болезнями и др.

Оба пра1вительства пришли к единодушному мнению о необходимости раопгярять 
взаимную торговлю между их странаога и заключили с этой целью торговое соглаше. 
ние.

Оба правительства выражают твердую ^^зеревность в том, что состоявшийся об
мен мнениями, несомнеяно, будет содействовать дальнейшему развитию дружествен
ных отношений между СССР и Демокц^атической Республикой Вьетнам на благо на
родов обеих стран и послужит интересам укрешения згиша и безопасности во всем 
мире.

г. Москва, 18 июля 1955 года.

П о с е щ е н и е  П р е з и д е н т о м  Д е м о к р а т и ч е с к о й  Р е с п у б л и к и  В ь е т н а м  

Х о  Ш и  М и н о м  В с е с о ю з н о й  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й  в ы с т а в к и
18 июля Президент и Премьер-Министр Демократической Республ1ики Вьетнам 

Хо Ши Мнн посетил Всееоюз(ную оельекохозяйствевщто выставку. Вместе с Хо Ши 
Мином на выставке побывали члены вьетнамской ПравительствсЕной делегации: Ге
неральный Секретарь Партии трудящихся Вьетнама Труонг Шин. Министр земледе
лия и лесоводства Нгием Оуан Нем, заместитель Министра иностранных дел Унт 
Ван Хием. Чрезвычайный и Полно(мочный Посол Демократической Республики Вьет
нам в СССР Нгуэн Лонг Банг.

Вьетнамских гостей те(пло, по-братекл, приветствовали многочисленные экскурсаи. 
ты, находившиеся в это время на выставке.

Президепт Хо Ши Мин и члены делегации осмотрели Главный пав1Ильо!Н, па
вильоны Грузинской ССР, Белорусской ССР. Украинской ОСР, Туркмепской ССР, 
Киргизской ССР. павильон «Механизация и электрификация сельского хозяйства 
СССР», павильон «ЯСивотноводство».

В павильоне Гр^иинской ССР вьетнамских гостей угости.ти (1>руктаеги и пре
поднесли подарки —  различные сорта чая и вин. Живой интерес у Президента Хо 
Ши Мина вызвала в павильо(не механизации экспозиция, дающая претставление о 
процессе производства шарик(шод1Ш1пнико(В. С большим вниманием были осмотрены

новые сельскохозяйственные ма!шины, автомобиль повышенной проходимости 
«ГАЗ-69», новый малолитражный автомобиль «Москвич» и стенды, где представлены 
pas-wcHbie двигатр.ти.

В павильоне Туркм(?<нс.кой ССР внимание чле^юв .телегации привлекла карта-дно. 
рама, на которой обозначена трасса Кара-Кумското капала. В павильоне «Животно
водство» гости наблюда-ти выводку жш)отных.

Переа теег, как поки'нуть выставку, П|рез1тдент Хо Ши М ш и Гепегральный Се
кретарь Партии трудящихся Вьетнама TbyoHr Шин сердечно поблагодариж директора 
Всесоюзной сельско,хо8яиственной выставки академи.ка II. В. Цыцина и других работ
ников за интересную и потгительпута экскурсию.

Президента Хо Шн Мина и членов вьетнамской Правительственной делегации во 
время осмотра Всесоюзной сельскохозяйственной выставк1и сощю»ожда.ти ceEperatpb 
Президиума Верховного Совета СССР Н. М. Пегов, Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Советского Союза в Де.чок.ратической Республике Вьетнам А. А. Лаирищев, по. 
мощник заведующего Протокольным отделом Министерства Иностранных Дел СССР 
К. А. Кочетков.

(ТАСС).

На В с е с о ю з н о й  
сельскохозяйственной выставке

Антибиотини 
в животноводстве 

и птицеводстве
Могучим лечебным действием обладают 

препараты, получеиные из плесневых и 
лучистых грибков —  пенициллин, стреп
томицин и другие антибиотики. Оли отли
чаются замечателЬгой способностью тор- 
ыозхпъ развитие болезнетворных микробов 
в организме. Применение антибиотиков в 
медицине позволило успешно бороться со 
многими заболеваниями.

Хорошие результаты дает использова
ние этих препаратов в птицеводстве и 
а:ивотноводстве. С докладом об этом вы
ступил перед большой группой экскурсан
тов на выставке директор Всесоюзной на
учно-исследовательской лаборатории по 
изучению ядовитых грибков, доктор био
логических наук Саркисов.

Применение антибиотиков на птице
фермах колхозов Московской области, 
Украины, на Кунцевской птицефабрике и 
в совхозе «Горки-П» позволило почти 
полностью ликвидировать отход цыплят. 
Кроме того, использование этих препара
тов значительно повысило привесы пти
цы при ее откорме и увеличило яйцено
скость вур на 1 0 — 1 2  процеатов.

Способ применения препаратов чрезвы
чайно прост —  их растворяют в воде и 
подмешивают к корму. На тысячу цып
лят их требуется около 0 ,2  грамма в 
день. Отличные результаты дает также 
скармливание птице отходов, полученных 
при промышленном изготовлении анти
биотиков. Затраты же на приобретение 
их составляют от 5 до 45 копеек на 
каждую птицу.

Хороший эффект дают антибиотики и 
в житютяоводстве. Опыты показали, что 
получавшие их поросята прибавляли в 
весе гораздо больше других. В дв^'хмосяч- 
но» возрасте такая прибавка достигала 
пяти килограммов на каждого поросенка. 
Благотворно действуют эти препараты 
при лечении желудочно-кишечных заболе" 
ваний у телят, а также ряда заболеваний 
коров.

В павильоне «Ветеринария и зоотех
ния» представлена под.чосковная Брат- 
цевекая птицефабрика, где антибиотики 
нашли широкое применение. Для пред(эт'- 
вращения заболеваний и увеличения 
привесов птице здесь скармливают отхо
ды от производства чистого биомицина. 
Дыплята в зависимости от возраста по
лучают их от 0,5 до 2 граммов в сутки, 
взрослая птица —  от 8  до 1 0  граммов. 
Благодаря ликвидации желудочно-кишеч
ных заболеваний и лучшему усвоению

корма привесы птицы значительно воз
росли, увеличился и выход мяса высше
го сорта.

На многих других стендах демонстри
руется опыт передовых хозяйств и спе
циалистов, успешно использующих анти
биотические средства для профилактики 
и лечения сельскохозяйственных живот
ных и повышения их продуктдпвности.

/  стендов зернобобовых 
иультур

в  пашлтюпе «Зерно» спеюдальные 
стенды посвящены показу достижений 
передовых хозяйств и научных учрежде
ний в получении высоких урожаев зер
нобобовых культур. Здесь демонстрируют
ся образцы лучших сортов горюха, фасоли, 
сои, тты, чечевицы, н>"та, руесаоих бо
бов, Эти культуры являются ценным про
дуктом питания, источником получения 
растительного белка. В семенах бобовых 
растений содержится до 30 и более про
центов белка —  вдвое больше, чем в 
зерне овса, пшешппл и ячменя. В лучших 
сортах сои содержится 38— 41 процент 
белка и 17— 21 нроцеот жира. В семе
нах сои содержится также четыре вида 
витаминов —  «А», «Б», «Д» и «С», из 
нее изготовляется много пищевых щюдук. 
тев. Кро(ме того, и  зерно, и зеленая масса 
сои являются выоокопитательным кормом 
для скота. В передовых хозяйствах Укра
ины хорошие результаты дали опыты 
смешанных посевов сои с кукурузой. 
Колхозы получали с одной и той же 
площади более 1 0  цс.нтнет>ов семян сон и 
20— 25 центнеров зерна кукурузы. Вы

сокие урожаи дает чина. Научно-иссле- 
до-вательский институт земледелия цен
трально-черноземной полосы имени В. В. 
Докучаева вывел сорт чины, который 
давал на Украине до 40 центнеров семян 
с гектара. Теперь этот сорт выращивает
ся в 17 областях страны. Чина дает ие 
только богатое белком зерно, но и хоро
ший зеленый корм, силос, сено, исполь
зуется на зеленое удобрение. Из ее белка 
изготовляется, кроме того, высококаче
ственная лл<1стмассв.

Многообразие шгдов зернобобовых рас
тений позволяет возделывать их в раз
личных зонах страны.

В пата1Льоне «Зе^гледелие» лекцию об 
опыте пю.т^ше.ния высоких урожаев зерно
бобовых культур на .тиях п)>очитал v^iacr. 
ник ВСХВ агроном Г. Н. Васильев. Лектор 
отметид особо важное значение белка бобо
вых растеагий в кормовых тюнионах скота. 
Эти растения дают не только ценные про
дукты шггчуния и корм, но и служат важ
ным споаством повышения илодоро.1ия поч
вы. 0 л1ш гекта.п посевов бобовых культур 
накааг.тивает за лето в почве от 50 до ста 
килюгрччммов азота. Пшеница, посеянная 
после гюроха. >’ррлйчивлст ^poжaй на 
1 0 — 2 0  процентов, а урожай тса после 
типы во:н)астает на 25 и более процентов.

Тов. Ва(шльев привел ряд фактов эффек- 
ттгвного использования бобовых растений в 
занятых парах. Чушаигская государствен
ная селекционная стазщия получила но 
тсраюму пару 28,4 центнера ржи с гекта
ра. а по пару, занятому горохом, —  28 
центнеров. Во втором случае, кроме ржи. 
было дополнительно получено 16.5 цечтнс. 
ра гороха с гектара.

<ТАСС).

Отъезд из Москвы Правительственной 
делегации Демократической Республики, 

Вьетнам
Вечером 18 июля из Москвы на родину отбыла Прввитеяьственяая делегащм 

Демократической Республики Вьетнам во главе с Президентом и Премьер-Министром 
Хо Ши Мином,

Вьетнамская делегация, посетившая Советавий С/Оюз по приглашению Совэрокого 
правительства, провела в Москве шесть дней. Советская столица радушно и сердечно 
встретила выдающе1Х)ся rocyiaipCTBeHnoro деятеля вьетнамского народа Президента Хо 
Шп Miraa и членов Пратш-ельственной делегации. Каждый день, проведенный в 
Москве вьепгамскизш гостями, с новой силой 1еионстриро(вал и подтверждал искрен
ние, братские чувства советских людей к герояческойгу Hajpo.xy Вьетнама, отстоявше. 
му в трудной бор1^  национальную независиаюсть, caiMOOTBepcKeHWo восстанавливаю
щему экономику своей страны, развивающему национальную культуру, последова- 
тадьно щкиводящб^гу полити-ку демократии и .мира.

Везде, где бывала в эти дня вьетиамокая П-раъительственная делегация, москви
чи горячо принимали ее. В цеяах автозавода имени И. В. Сталина, в пазильоаах 
Всесоюзной сельскохозяйствеашой выставки, в аудиториях Московского государствен
ного университета, в иионерскои aairepe, в театрах советские люди —  общественные 
деятели, рабочие, интеллигенция, учащаяся молодежь, радостно, искренне, с большой 
любовью приветствовали Президента Хо Ши М ша и члеаов вьетнамской Правитель
ственной делегации.

Так же тепло, передавая наилучшие иожелашля вьетназюкозгу народу, проводила 
советская столица 18 июля Президента Хо Ши Мина и членов Правительственной 
делегации Демократической Республики Вьетнам.

На аэродроме, уирашешом государственными флагами Демократической Респуб- 
лгоки Вьетна(м и Советского Союза, собралось около пяти тысяч представителей тру
дящихся Москвы. Тысячи москвичей, нахоаивпгихся на улицах города, дружески 
приветствовали П|реоидвнта Хо Ши Мина и членов -делегации, когда они проезжали 
на аэродром. Слышались возгласы в честь дружбы советского и вьетнамского заро
дов. в честь Презщента Хо Ш® Мпна.

Президента Хо Ши Мизьа и сопровождающих его лиц на аэро'дроме провожали 
Предсеоатель Президиума Верховного (Совета (ХХР К. Е. Ворошилов, товарищи
Л. М. Каганович. Г. М. Маленков, А. И. Микоян, М. Г. Пегрвухин, М. А. Суслов,
П. Н. Поспелов, Д. Т. Шешилав, заместители Председателя Президиума Верховного л  
Оадета СССР Ш. М. Арушанян и М. П. Тарасов, Министры СССР В. П. Елютин, г  
В. П. Зотов, И. Г. Кабанов. Н. А. Михайло(в, П. И. Паршин, Д. Я. Райзер, Н. С. Ры
жов. А. Г. Шереметьев, Маршал Советского Союза А. М. Василеоский, Ответственный 
РУКО(водитель ТАСС Н. Г. Палыумов. начальник Г.давного управления по делам эко- 
н о м н ч ^и х  связей К. П. Коваль, заместители Министров СССР С. В. Кальчеиво,
В. В. Кузнецов. II. С. Кучумов, Маршал авиации С. П. Руденко, председатель испол
кома Моссовета М. А. Ясное, Чрезвычайный и Полномочный Посол (Советского Союза 
в Демократической Республике Вьетнам А. А. Лаврищев. за.меститель секретаря Пре
зидиума Верховного Совета СХХР А. Ф. Горкин, заведующий отдело-м стран Юго-Во
сточной Азии МИД СССР Б. М. Bolxkob. секретари МГК КПСС II. Т. Марченко,
В. И. Прохоров, и. о. заведующего Протокольным отделом МИД СССР Г. П. Фомин, 
комендант города Москвы генерал-майор И. С. Колеедгиков, ответственные сотрудняки 
Президиума Верховного Совета СХХР, Совета Минпстров СЮСР, Министерства 
Иностранных Дел СССР, советские и иностранные журналисты.

Правительственную делегацию Дедгократической Республики Вьетнам провожали 
дипломатический состав Посольства ДРВ в СССР. Главы дипломатических представи
тельств. аккредитованные в СССР.

...Прибывшего на аэродром П|резидента Хо Ши Мина встречает начальник почетно
го караула и отдает рапорт. Звучат государственные пьмны Де^юкратической Рес
публики Вьетнам и Советского (Зоюза. Президент Хо Ши Мин и Предсадате*ть Пре
зидиума Верховного Сонета СССР К. Е. Ворошилов обходят почетный караул. Затем 
Хо Ши Мин прощается с Министрами С(ХР, советскими и oeuiecTBiMnjbrMn деятелями, 
Главалги Посольств л Миссий, с представителя^!и трудящихся Москвы. Прощаются с 
провожающими и другие члены вьетнамской Правительственной делегации.

Президент Хо Ши Мин подходит к микрофону ц произносит речь.

Речь Президента Хо Ши Мина
Дорогие товарищи и друзья!
Правятельетвенная делегация Демократической Республики Вьетнам, посегив- 

шая Советский Союз, выполнила свою задачу и сегодня выезжает на родину.
В Со(вет(жом Союзе мы были сердечно и горячо приняты как родные братья. 

Мы были очень тронуты. Уезжая, мы от всего сердца благодарим Коммунистичес1кую 
партию Советского Союза, Советское правительство и советеярий народ за их горячие 
чувства, которые они проявили к  нам л  вье’гаамск(хму народу.

Мы посетили многие великие промышленные и сельскохозяйственные стройки, 1 
были в Московском Государственном университете и ппонероком летнем лагере. '

Мы были очень ролы констатировать, что жизшчгный утшень coBfrrcKOTO наро
да становится с каждым днем все выше и выше и что силы советского народа очень 
велики; с этими сшгаоги он несомнешно ушеяпно сохранит мир во всем мире и по
строит коммунизм.

Мы провели переговоры с Союетским прарителъством, и обе стороны пришли к 
едннодушноогу мнению по многим межлщародным вопросам. Мы полны решимости и 
в дальнейшем развивать др^'жестэенные отношения между кародазга наших стран. 
Советское правительство и советский народ, ранее выражавшие сочувствие и под1 
держку вьстнамекоогу народу, теперь еще ботее конкретно помотают вьетнамскому на, 
роду в его борьбе за унрочение мира, осуществление единства Вьетнама, достнжеяяе 
независимости и демократии во всей стране. Эта бескорыстная помощь еще более ук. 
репляет веру и сшты вьетнамского народа, а  также способствует выполнению огром
ных задач, стоящих перед нами в деле окорейше1го восстановления пационального 
хозяйства с тем, чтобы улучшить жизненный уровень народа и уве-тичить его силы.

Мы твердо верим, что с сегодняшнего дня сотрудничество (между вьетнамским и 
советским народами еще более укрепится, а нерушимая дружба между ними будет 
все крепче и крепче.

Еще раз мы от всей души выражаем благодарность КПСС, Советскому прави
тельству и советскому народу за искренние чувства, которые они проявили к  нш*^й 
делегацни.

Да здравствует нерушимая дружба между вьетаамогсши и еоветским народами!
Да здравствует Коммунистическая па.ртия Советскою Союза!
Да здравствует Со(ветскиц Союз —  оплот мира во воем мире!
Да здравствует мир во всем мире!

**

Прюгутствуюпдае на аэ1х и тм е  горячл епкоплещут Преэнделту 1о Ши Мину 
членам Правительственной делегации.

Президент Хо Ши Мин. члены делетафгп. р^ово.тите.ти Комнтнистической пар
тии и (;онетчжого правительства направляются к  самолетам.

...Ерипме рукопожатия, дружеские обвятия. Пионеры преподяоеят Хо Ши Мину 
и членам делегации букеты цветов. Преииент Хо Ши Мин п члены делегации ДРВ 
и о д н е т а ^ я  на 6w r  самолетов. Они приветливо машут руками провожаюпгам.

В 8  часов 45 минут вечера самолеты отрываются от эе.мли, направляясь на 
восток. J

ПраЕитвльстиешгую делегацию Деонигра-пичесюой Ресигуб-тикя Вьетнам сопровож
дают ^ р е т а в ь  Президиума Вер.дошого Совета СССР Н. М. Пегов, помощник ваведую 
щето Протокольным отделом МИД СССР К. А. Кочетков, а  также Чрезвычайный й 
Полномочный Посол Демощитичесжой Республики Вьошам в СССР Нгуэн Лонг Банг.

_____________ (ХАОС).

Вручение орденов Двмонратичесной Республини 
Вьетнам советсним ниноработнинам

ПраЕнтрльстЕо Лемок'ра-тпчоской Респуб
лик® Вьетнам и Президент Хо Ши Мин h;i_ 
прадиля 0|рде!нами Труда 1 степшш опера, 
тс1>о>в Центральной студил документальных 
фильмов Р. Д. Кармена, В. С. Ешурина и 
Е. В. Мухина, создавших в содружестве с 
вьеткэмскими киноработниками худс1же(гг, 
венно-аокументальный фильм «Вьетнам».

Эта кннокарти на. демонстр пру ющаяся 
сейчас с большим успехом на советских 
эк<ра1нах и в ряде за|рубожных стра-н. рлс- 
оказьтает о гепоичв(;кой борьбе вьетнам
ского нашола тгротсгв угнетателей, за на
циональную незавнснмость. за. мир,

18 июля в Посольстве Демократической

Рсоггуб.тики Вьетнам состоялось Bipyqemfe 
О'рденов советским киноработнккам.

Пагхмждешшх сердечно поздравил 
чрезвычайный и Полносчочяый Посол Де- 
мокпъатическюй Респуб.1 ики Вьетаам в 
СХЮР Нгуэн Дошг Банг.

По (поручешню Правительства Демокра, 
тичеокой PecH -̂6.iffR{i Вьетнам ом епа со
ветским KEHooneipaTopaM врр п и  Министр 
просвещения ДРВ Нгуен Ван Гуен.

От имеаги наялю.жденных Р. Л. Каюмен 
юря^ю поблагодарил Правительство Демо- 
кцщтичеокон Республики Вьетнам и Прези
дента Хо Шн Мина за высокую награду 

(ТАСС).

Благодарность китайских друзей
«Кадлективу работников БарнаульскогоБАРНАУЛ, 18 июля. (ТЛСС). Bapipa. 

ульскнй котельный завод пыпускает 
оборулотшгие для электростанции. Коллек. 

'тив предприятия выполняет также за.казы 
Китайской Народаоп Республики. Оборудо
вание, сделанное ба|рнаульскюга котло- 
строите-ля.ми. получает высокую оценку 
в Китае.

Коллектив завода по^тучил в блаюдап, 
ность за бщгтскую помощь .знамя от китай
ских друзей. На ^пmfflгe рабочих секретарь 
партийного комитета за.вода тпв. Попов ог
ласил русский текст приветствия, золоты
ми иероглифами вытк,тнный на огромном 
тсогновишнево-м полотнище знамени:

котч'льпого аавола.

ВыражаОчМ благо>да|рность за вашу боль
шую и братскую по.мощь в деле снабжения 
эне(ргетичосиим обору.шашем и обучеш1Я 
кадров для социалистическою строительст
ва Китая. ^

Да здравствует ведшая нерушимая др^чк- 
ба ^гежду народа.ми КНР ц СССР!».

Получйв знамя нерушимой дружбы я 
помощи, баряьгульсЕио котельщики обяза
лись ycKoitfiTb темпы изготовления энерю- 
тическою оборудования, улучшить его ка
чество.
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Неотложные задачи 
технологов

Совртскив лполл горячо одобряют реше
ние июльского Пленума ЦК КПСС 
«о за:»чах по дальнейшему подъему про
мышленности, тесхническому прогрессу и 
улучшению организации пропзводства», 
принятое по докладу товарища Н. А. ])ул. 
гашгаа. Они восприняли этот историческшТ 
документ, как боевую программу действий, 
натравленную на дальнейший подъем про- 
мьпцлсааюстн. Т|рудящиеся нашего государ. 
ства гоюдятся уопехаош. достигнутыми в 
области развития щюмышленности, но эта 
патриотаческая гордость не имеет ничего 
общего с зазнайством и самоуопокоен- 
ностью. Они сосреаотонивают свое внима
ние на решении новых задач, постгшвн. 
ныз перед с о в е ^ и м  народом июльским 
Пленлюм ЦК КПСС, А задачи эти велики 
п ответственны.

Немалу^ю роль в выполнении их долж
ны сыграть технологи. Их долг — систе
матически изучать достнжешя науки и 
передовой техники, изыскивать все новые 
пути ^вершенствования технологии и 
внедрения нового в производство,

В neixe, где я  работаю технологом, из 
года в год растет произвооительность тру. 
да, снижается себестоимость выпускаемой 
щюдукпни, снижается брак и у.тучшается 
качество выпускаемых изделий, В .этом 
решающую 1роль сыграло внедрение в про. 
яэводство ряда техгагческпх нововведений 
и рацпонализаторских предложений.

Но, несмотря на некоторые успехи, в 
цехе имеется ряд недостатков, который 
тормозит технический прогресс. Технологи 
в долгу перед коллективом цеха. Так, на
пример, очень долго разрабатываются 
оптгогальные режимы резания, но обобщен 
опьрг передовых (рабочих по пьтифоФанию 
отверстий первого класса точности, не ве. 
дутся работы по сокращению в|ремени на
ладки резьбошлифовальных станков и т. д.

В цехе имеется ряд операций, которые 
требуют от рабочего большой затраты фи. 
зической силы, а отдельные из них вы
полняются вру'чную. Например, при фрезе
ровании зуба по торцу у дисковых мо
дульных ф ^ з  работница в течение всей 
смены вращает рукоятку подачи стола. 
К.ч этой опефацип занято, примерно, 25 
процентов всех рабочих фрезерного отде
ления. То же самое происходит при зата
чивании дисковых модульных фрез.

В цехе изготовляют ряд изделий, боль, 
шйнство операций по которым выпол
няется с малой производительностью. 
Это повышает себестоимость фрез. Приме
ров можно было привести много, но луч
ше следует остановиться на том, что 
нужно сделать для того, чтобы в кратчай
ший срок устранит» эти и другие недо
статки.

Недавно на заводе проходила техни
ческая конференция, которая вскры
ла ряд недостатков в работе технического 
отдела и технологических бюро цехов. Ос
новным недостатком в работе технологов 
нашего цеха, да и части технолого-в всего 
завода, является слабый рост техниче
ских знаний. В настоящее время не про. 
водятся никакой работы по систематиче
скому новышешю технического уровня 
каждого технолога. Несколько лет тому на. 
зад на заводе каждый чегоерг проходили 
технические заседания, на которых заслу. 
шнвались дхжлалы на технические темы и 
реф(?раты по новинкам технической лите- 
paTiTH. Надо как можно скорее восстано
вить эту практику.

Ряд наших технологов имеет большой 
П(юизв0йстве1нный стаж, но мало кто зла
ком с техническими новшествами других 
^геталлообрабатывающих заводов г. Томска. 
Необходимо предоставять возможность каж
дому технологу подробно познакомиться с 
внедрением но(вой техники на других заво
дах г. Томска.

Успех вяедреш я новой техники зависят 
от того, насколько тесно производственное 
со.дружество технолога, мастера и рабо
чих. Только деловая поддержка мастеров и 
передовых рабочих позволила внедрить ояд 
многоместных приспособлений на фрезер

ном участке мастера то». Касихина, высо
копроизводительные резцы для затылоза. 
ния червячных фрез на участке мастера 
то». Михеева, новый метод шлифования 
профиля червячных фрез на участке на. 
стера тов. Филькина.

Иначе настроен мастер (револьверного 
отделения тов. Афанасьев. Ничем другим, 
как нежеланием заниматься новым, можно 
объяснить то, что на его :̂’частке около 
года решался вопрос о целесообразности 
внедрения двухрезцовой обточки, более 
года не могло быть внеапено простое пред, 
ложение по маркировке дисковых .модуль, 
ных фрез, с большим трудом внедряется 
многоместное щ>испособление для протягп- 
валшя ножей.

Такое отношение мастера и налагшков 
тормозит внедрение новой технологии. 
Трудоемкость изготовления изделий на 
этом участке снижается меньше, чем на 
других.

Услешпая работа технологов зависят во 
многом от р а ^ ы  всех звеньев цеха и от
делов заводоупразлеяия. Часты случаи, 
когда разработашюе хорошее мероприятие 
пти совсем не внед|ряется в производство, 
пли после внедрения сво.ънтся на нет.

Почти весь 1954 год коллектив цеха 
решал важную эа.дачу —  .̂’величить вы. 
пуок червячных фрез повышенной точно
сти Kviacca «В» до 70 процентов от общего 
выпуска. Целою больших усилий удалось 
добиться этого. В первом квартале 1955 
года цех в среднем выпустил фрез клас
са «В» 72 процента.

В ocHOBH<»f выпуск этих фрез за1внсит 
от состояния парка резьбошлифовальных 
станков. Но меха.ннк цеха тов. Калорцев, 
вместо того, чтобы станки поддерживать 
в нужном состоянии, ослабил внимание к 
этам станкам, а отдел главного механика 
устранился от обеспечения этих станков 
качественными ходовььмп винтами.

Результат не замедлпл сказаться: вы. 
пуск фрез класса «В» резво снизился: 
в апреле —  до 48 процентов, мае —  до 
24 проце(нтов, в июне —  до 31 процента. 
Важное мероогрпятие сведено на нет.

Технологаш! цеха разработана система 
наибольших и наю 1ен1>ншх запасов инст
румента на центральном пнетвумеятальном 
складе. Такая система должна ликвидяро- 
вать простои из-за отсутствия инструмента 
н избавить от излишних хлопот о своевре. 
менном изготовления инетр^'меагга. Эта си
стема утверждена, но не внедрена в жизнь, 
так БчТк на заводе до сих пор не регпен 
вопрос об изготовлении инструмента второ, 
го порядка в нужных количествах. Внед- 
реиие этого меронриятля зависит уже от 
инструментального цеха.

На фрезерном гш етке внед;ре.ны двух, 
шнишпельныр, головки и введены в <гтроп 
новые мощные станки. Казалось бы. дол
жно последовать резкое уве.тлчение съёма 
изделии со стаикч!. Но съём мало увели
чился. Время обцкгботки изделия сокраще
но, но зато увеличп.Т'Ись простои станков. 
Устранить этот недостаток можно только 
за счет изменения систео1ы планирования.

Многое зависит и от состояния норми. 
рования. Нормы, как правило, в цехе 
опытно-статистичоские и в основном рал. 
считаны на обс.туживлнпе рабо^шм одного 
станка. А это тормозит рост производи
тельности труда.

Пз приведенных примеров можно сделать 
вывод, что успешное внеорение организа. 
1гионно-техннчбск,их мероприятий по даль- 
нейшеогу совершенствованию технологии 
возможно только прл тесной связи всех 
звеньев цеха и отделов завода.

Нет сомнения в том, что технологи на
шего цеха, как и лзр^тих цехов, прлмут 
самое активное участие в осуществлении 
постановления июльского Пленудга НК 
КПСС, направят свои усилия на быстрей
шее устранение всех не;и>статков в работе, 
на реш еме новых задач и добьются новы, 
шения уровня производства.

А. АСМУС, 
старший технолог цеха фрезеров завода 

режущих инструментов.

☆  ☆

Передовики пятой пятилетки

Мастер заготовительного участка сборочного цеха Яков Ефимович 
Чудзин известен на Томском манометровом заводе, как неутомимый ра
ционализатор. Только в нынешнем году он внес 8 рационализаторских 
предложений.

Циферблаты манометров диаметром в 200 и 250 миллиметров изго
товлялись вручную. Приходилось сначала вырезать их из листовой стали, 
а затем сверлить отверстие.

Чудзн}1 сконструировал оригинальный станок, позволяющий одновре
менно вырубать циферблат и пробивать отверстие. В результате этого 
предложения резко сократилась трудоемкость изготовления детали произ
водительность труда возросла в 4 раза.

В заготовительном цехе давно стоял вопрос об ускорении сборки рамки 
манометра. Дело в том, что поступающие с автоматного участка колонки 
для рамок в верхней части приходилось сверлить. отни.мало значи
тельное количество времени, и сборка рамки задерживалась.

Яков Ефимович предложил заменить сверловку штамповкой. Это пред- 
ложе1ние позволило высвободить двух рабочих и значительно увеличить 
производительность труда.

Новаторская деятельность рационализатора дала возможность заводу 
сэкономить много государственных средств.

На снимке: Я. Е. Чудзин.
Текст М. Масленниюва.

Фото Н. Дагченко.

Неиспользованные резервы
Постановление июльского Пленума ЦК 

КПСС обязывает нал добиваться макси- 
MiUbHoro выпуска продукции за счет л^^ч. 
шего использования имеющихся производ
ственных возможностей.

Большие неисполтлованные резервы име. 
ются и в нашем цехе. Гораздо л рш и х  по
казателей можно добиться, есчти увеличигь 
на многих станках режимы волочения. Я 
работаю на высоких скоростях, Многие мои 
товарищи также освоили такие скорости. 
Это позволило нам у’вели’гатг, производи
тельность труда на 30 —  40 процентов.

В нашем цехе есть все возможности уве. 
Л1гчить режимы волочения на всех стан
ках, особенно на машинах грубого волоче.
1ШЯ.

Этим вопросом должна серьезно занять
ся ад^шнистрация нашего цеха и, в пер
вую очередь, старший техно.тот тов. Рос- 
син.

Нужно подсчитать скорости и подобоатъ 
сменные шестерни для ряда машин. Иног
да бывает, что проволоку разных раамеров 
мы обрабатываем npai одних и тех же ше. 
стернях, при одной и той же скорости, хо

тя некоторые размеры можно обрабатывать 
в два раза быстеее.

Руководители цеха должны обеспечить 
своевременное внедрение всех рационализа
торских предложенип. Тогда мы с успехом 
могли бы намного повысить производите.щ- 
ность труда. Но у нас больше гота не 
внедряется важное рационализаторское 
предложение. Очень часто фильера najaior 
в ванну с эмульсией, которая нагревается 
от 40 до 70 градусов. Чтобы продолжать 
работу', станочник должен лезть рукой в 
ванну и вылавливать фильеру в горячей 
жл.ткости, а иногда приходится ждать, 
пока ванна остынет. На это уходит иног
да по часу рабочего времени.

Я предложил сделать над ванной про- 
сту'ю сетку, которая бы ее прикрывала, 
выпа'МЩ'ю фильеру рабо'шй поднимал бы 
е этой сетки я не терял лпптних минут.

Но налги техЕплоти оттоварнваются тем, 
что нет металла для сетки, находят и дру
гие причины. А тем временем предложе
ние не внедряется, простои повторяются.

Ф. КАЧАЕВ, 
волочильщик цеха № 1 завода 

«Томкабель».

"к к

Направлять работу 
рационализаторов

После Всесоюзного совеща-ния работни
ков промышленности в нашем цехе за.мет- 
но усилилась рационализаторская работа, 
направленная на языскание и полное ис
пользование резервов производства, на 
дальнейшее увеличение съёма продукции 
с адиницы оборудования.

Несколько десятков важных рациона
лизаторских предложений поступило толь, 
ко за последние дни от работниц и рабо
чих, инженерно-технических работников 
цеха. Фрезерование дорожек на дощечке 
для стержней карандашей у нас произво
дилось на двух станках. Эти станки стоя
ли друг от друга далеко, их обслуживали 
две станочницы. Молодой слесарь тов. 
Шкредов предложил их поставить таким 
образом, чтобы обслуживать их могла од
на станочница.

Выходящая со станков карандаш
ная дощечка принималась и уклады
валась в специальные ящики вручную. 
Тов. Шкредов предложил изготовить на 
станках специальные бункеры, куда обра
ботанная дощечка механически складывает. 
,ся в стопки. Готовые стопки станочница 
берет и укладывает в ящики. Так, про
стое предложение позволило высвободить 
стано"Ш1цу, значительно повысить произ
водительность труда.

Большую ценность п.чеет предложение 
слесаря тов. Максимова. Станки, делаю
щие дорожку на карандашной дощеч.те. 
часто простаивали по полтора— д̂ва часа 
в смену. Почему? В одно>м из узлов стан
ков есть Mj-фта сцепления, которая в 
случае перегр^'зкп станка выходит из 
строя. Тов. Максимош пре,1ложил перей
ти на кулачковое сцепление. Это гьред-то. 
жение было принято, простой станков 
ликвидировался.

С большими трудностями изготовля. 
лись в цехе дисковые ножи. На изготов
ление ножа опытный токарь затрачивал 
3— 4 часа. Дело в том, что сначала он 
обрабатывал лезвие под углом в 50 гра
дусов и затем уже постепенно переходил 
к обработке под углом 30 грал’сов. Но
ватор производства тов. Широков предло
жил обрабатывать дисковый нож на то
карном станке сразу под утлом 30 граду
сов. После этого лезвие нужной остроты 
выправляется наждаком на обрезном стан, 
ке. Предложение дало вовможность выта
чивать дисковый нож не более, чем за 
20 минут.

Таких примеров можно привести много. 
Но это еще не значит, что в цехе уже все 
сделано для повышения производительно
сти труда, для увеличения съёма изделий 
с каждой единицы оборудования. Рациона
лизаторам карандашного цеха есть 
над чем подумать для того, чтобы еще 
лучше усовершенствовать ряд технологи
ческих процессов, добиться большего по
вышения производительности труда. Они 
должны направить своп усилия на реше
ние таких важных вопросов, как механи
зация укладки карандашей в рамки на 
штемпелевочных станках, как механиза
ция очистки от краски транспортирующих 
лент и на ряде других сложных и трудо
емких работ.

Постановление пюльского П.денума ЦК 
КПеЮ, принятое по докладу товарища 
Н. А. Булганина, воспринято всеми со

ветскими людьми, как новое проявление 
заботы партии о дальнейшем экономиче
ском расцвете вашей Родины, >жреплении 
обороносоособности Советского государст
ва, о благе наапего народа. Трудящиеся 
горячо одобряют это историческое реше
ние.

Июльский Пленум ЦК КПС5С поставил 
задачу —  всемерно повышать техниче
ский >тювень производства. В решении ее 
BCvTiTKa роль рационализаторов и изобре
тателей. Хорошо известно, что т®орческая 
мысль рационализаторо>в н  изобретателей 
не раз способствовала успешному реше
нию крупных технических вопросов. Вот 
почему Пленум ЦК КПСС потребовал 
улучшить ра^ ту  с изобретателями и ра
ционализаторами, принимать своесремен- 
ные меры в внедрению их предложеняЗ в 
промышленность.

Однако следует отметить, что, несмот
ря на возросшую активность рационали
заторов, на нашей фабрике еще чало 
проводится с ними работы, недостаточно 
оказывается mi помощь. На фабрике соз
дан технический совет, но он очень редко 
собирается и не обсуждает коренных во
просов рационализаторской работы, не на. 
праевляет деятельность рационализаторов. 
Оки мало получают помопщ от начальни
ка технического отдела тов. Штиновой н 
инженера бюро по рационализации и изо
бретательству тов. Падериной.

Часто для внедрения предложений тре
буется изготовить специальные детали. 
Этим занимается механический цех. Но, 
как правило, изготовление этих деталей 
затягивается на несколько месяце®. По
этому предложение не внедряется дли
тельное время.

Иногда даже незначительное приспособ
ление позволяет намного повысить произ
водительность станка. Например, у нас в 
цехе есть три станка, которые обрезают 
торцы карандашей. На двух из них тор
цы обрезаются одновременно с обеих кон
цов, а на третьем —  лишь е одного кон
ца. Более двух лет идет разгово-р о том, 
чтобы на третьем станке сделать приспо- 
собленпе для обрезки карандаша с двух 
сторон, но до сих пор ничего не сделано.

Самый главный недостаток в работе 
с рационализаторами и изобретателями 
заключается в том, что она проходит не- 
органиэосанно. Творческая мысль ра. 
ционализато(ров слабо направляется на ре
шение вопросов комплексной механизации 
процессов производства.

В ответ на решение июльского Плену
ма ЦК КПСС рационализаторы нашей фаб. 
рики направляют свои усилия на изыска
ние и полное использование резервов про
изводства, чтобы с каждого метра суще
ствующей цролэводственной площади, с 
каждого станка, механизма снимать боль
ше продукции. Чтобы успешно решить 
эту задачу, иужно быстрее устранить все 
недостатки в работе с рационализаторами 
и изобретателямп, направлять их творче
скую деятельность на решение коренных 
вопросов коошлексной механизации npii- 
цесоов произво,детва.

Г. САМОЙЛЕНКО,
механик карандашного цеха Томской 

карандашной фабрики.

Б е р е ч ь  в р е м я
Я работаю на токарном полуавтомате, на 

котором обрабатываются наружные коль
ца подшипника. Мне удалось сравнитель
но быстро добиться выполнения нормы вы
работки. Анализируя свою работу и причн. 
ны простоев, я пришла к  выводу, что на 
рабочем месте можно увеличить выработ. 
ку. Когда наладчик работает у моего 
станка, я ничего не делаю. Я решила па. 
учиться сама налаживать станов. Мастер 
п наладчик поддержали меня и согласи, 
лись научить этому делу.

Теперь я сама умею устранять мелкие 
неполадки, устанавливать резцы на нуж
ный размер при обработке колец. Простои 
станка намного совратились, выработка 
поднялась.

У меня стало привычным делом все во
время приготовлять для работы: получить 
заранее от мастера задание, инструмент, 
принять станок, обеспечить себя необходи. 
мым ко.тичеством заготовок на всю смену.

Все это дало мне возможность значи
тельно увеличить выработку. Сейчас я 
выполняю сменщ'ю норму на 180 —  190 
процентов.

Каждый рабочий и каждая работница 
.могут найти большие возможности увели
чения вьгработки, чтобы внести свой 
вклад в дело успешного выполнения по
становления июльского Пленз’ма ЦК 
КПСС. Е. ЕФИМОВСКАЯ.

станочница полуавтоматного цеха под
шипникового завода.

Ч то м е ш а е т  
конструкторской работе

Угольная промышленность является 
отчой из важнейших отраслей народного 
хозяйства. Коммунистическая партия не- 
У'-танно заботится о постоянном развитии 
угольной промышленности, оснащении ее 
первоклассной техникой. Об этом ярко 
свил етельству рт поста нов лени е и юл ги’жо го 
Пленума ЦК КПСС. Пленум ЦК КПСС по
ставил задачу в угольной промышленно- 
CIII улучшить использование имеющгася 
М.11ПИН п механизмов, развернуть работы 
IP созданию и внедрению на шахтах но- 
вчй горной техники, полностью завер- 
п'!!ть комплексную механизацию процес. 
сев добычи угля. Эта задача может быть 
уепешно решена только нри условии 
значительного технического прогресса и 
коренного улучшения конструкций и ка
чества выпускаемых машин.'

Решать эти задачи пршваны предпри
ятия угольного машиностроения и в том 
числе коллектив электромеханического за
вода имени В. В. Вахрушева.

На нашем заводе проделана известная 
р:1пота по улучшению конструкций 
машин Б по созданию нового шахтного 
оборудования. Полностью модернизирована 
вся пусковая аппат>атура; освоен серий
ный выпуск вентиляторов «Проход- 
ка-500-2М». изготов.лены. опытные партии 
вентиляторов «Проходка-400» и «Проход- 
ка-600»; изготовлена онытпая партия 
новых ручных электросверл.

Однако завод еще медленно создает 
новые и совершенствует старые конструк
ции машин. В этом важном деле не из

житы серьезные недостатки, очень вели
ки сроки освоения производства новой 
техники.

Одним пз недостатков в работе конст. 
рукторекого бюро является слабая связь 
бюро е техническими отделами при 
проектировании новых машин и раэработке 
отдельных деталей. Более тесный KOHiaiKT 
.между отделами, безусловно, будет способ
ствовать созданию более технологичных и 
совершенных машин.

Крайне важно П1Ш рассмотрепии новых 
проектов машин стремиться к большей 
коллективности. коллегиа,дьности, об
суждать проекты на техшгческих советах 
с широким привлечением работников тех 
цехов, в которых машина будет изготов
ляться. Замечания рабочих дадут нам 
возможность еще в чертежах устранять 
недоделки и нето\ргости.

Имеется немало примеров, когда отдель
ные инженеры и конструкторы не прн- 
слш иваются к критическим замечаниям, 
тратят много времени и энергии на соз
дание новых .машин или совершенство
вание существующих, действуя по прин
ципу «пусть будет хуже, но только свое». 
Инженер тов. Гольдбринг разработал и 
пред.тожил новую конструкцию ручного 
пускателя. На' справедливые замечания 
товарищей, указавших на крупные недо. 
етатки в этой конструкции, он не реа
гировал. Неудивительно, что после 
нескольких месяцев работы над машиной 
инженер ничего не добился. В разрабо

танной им конструкции сохранились все 
те недостатки п ошибки, на которые ему 
своев1>еменно указывал коллектив инже
нерно-технических работников.

Большим недостатком в создании и 
внедрении новой техкикл является сла
бая связь завода с потребителями. Суще
ствующая в КОНСТРУ'БТОРСКОМ . бюро так 
называемая «группа внедрения», состоя
щая из... одного человека, должна поддер
живать постоянную связь с потребигелями. 
следить за работой серийных машин, ис-. 
пытывать и внедрять новые м ш ш ш . 
Ясно, что ОДИН человек не может со 
всем этим справиться.

Вед^'пще конструкторы очень PWR-o 
выезжают на шахты для наблюдения за 
работой своих машин, хотя такие выезды 
пр1шесли бы большую пользу. Нужно, 
чтобы каждый ведущий коистрмстор при. 
нимал участие во внедрении своей маши
ны непооредственно на ш:1хте.

Следует отметить, что обмен опыто.-i 
работы конструкторских бюро на одно
типных заФОдах по-настояще^гу не орга
низован. Действенный обмен опытом спо
собствовал бы более быстрому усовершен
ствованию машин.

Существующий порядок разработки 
конструкций новых машин (составление 
заданий, раоемотреше их техническим 
советом Министерства в различных 
стадиях проектирования, составление за
явок на .материалы и т. д.) очень слож
ный и сковывает инициативу конструк
торских бюро.

При модернизации машин и создании 
новых конструкций недостаточно изуч^.^т- 
ся и используется опыт передовых от. 
раслей отечественного машиностроения и 
зарубежной техники из-за того, что отсут.

ствуют технические справочники, ката
логи и другие пособия для конструкто
ров. В результате ино-гда приходится «от
крывать» уже давно открытое.

Когда говорят о том, что медленно 
создаются машины, обычно подразуме
вается только медленная проектировка 
новых конструкций. На самом деле это не 
так. Часто создание машин по готовым 
чертежам сильно задерживается. Модерни
зацией элвктроав1Игателя ВАД-42 занимал, 
ся один конструктор в течение месяца. Эта 
конструкция была разработана в марте. 
Новый двигатель на 20 хкроцентов легче 
существующего, расход дефицитной элек
тротехнической стали, а также меди при 
изготовлении новой конструкцш! резко 
сО'Кращаетея. качество двигателя выше.

Однако трудно сказать, когда этот дви
гатель «увидит свет». Чертежи на iutolM- 
пы для железа ротора и статорд были пе
реданы в инструментальный цех только 
в июле, п неизвестно, когда эти штампы 
изготовят, так как инструменталь
ный цех в первую очередь запимастш 
текущими работами. То же самое про- 
1Ш 1'цет и в штамповочном цехе, ког
да туда поступят штампы, и в экспери
ментальном цехе при изтотов.тении опыт
ных образцов.*

На всех этих этапах создания новой 
конструкцш! коснструктор является уж*е 
не конструктором, а «толкачом». Он дол
жен изо дня в день отрываться от своей 
оенов:ной работы, добиваться изготовления 
опытных образцов новой машины.

На заводе много препятствий, которые 
тормозят технический прогресс производ
ства и творческую мысль конструкторов. 
Совершенно недопустимо такое явление, 
когда Боллектав конструкторского бюро 
вместе с главным конструктором вынуж

ден много времени тратить на tpemonHe 
текущих вшросов в ущерб основной 
|р а б ^ . Ведущий конструктор тов. 
Клюшонцев находился в течение 40 дней 
в городе Кемерово для того, чтобы добить
ся изготовления двигателей к  веяти. 
ляторам «Проходка-бОО». Почти ежеме
сячно по нескольку дней конструктор 
тов, Лезина занимается разбраковкой де
талей из пластмассы. Ведущий конструк
тор тов. Высоцкий ежемесячно назначает
ся диспетчером по вьигуску ручных элек
тросверл в цехе 3. Таких примеров 
можно привести много. В этом, в первую 
очередь, виновато руководств завода.

Перед коллективом нашего завода сей
час стоят важные задачи в деле даль
нейшего технического прогресса. Мы 
должны дать угольной и другим отраслям 
народного хозяйства много высококачест
венных машин и механизмов. В первую 
очередь мы должны создать и освоить об
легченное рутаое электросверло Ш1 нор
мальной частоте тола и высокочастотное 
электросверло на частоту тока 150—  200 
периодов в секунду. Преимущества этих 
сверл видны из следующего. Выпускаю, 
щееся в настоящее время серийно нашим 
заводом электросверло «ЭР-5» песлт 18 
килограммов. Разработанное нами электро
сверло «ЭР-12» весят 13,5 килограмма 
при той же мощности, что и «ЭР-5».

Еще больший экономический эффект даст 
высокочастотное электросверло, вес кото
рого будет, примерно, 9— 10 килограммов, 
в два раза меньше, чем у сверла «ЭР-5». 
Это значительно облегчит труд бурильщп. 
ков и даст большую экономлю металла

Для подключения высокочастотных 
электросверл одновременно разрабаты
вается преобразователь частоты.

Чрезвычайно важны работы по разра

ботке конструкции гидравлического руч
ного сверла и ги.травлического светильни
ка, так как многие угольные шахты не, 
реш.ти на новый прогрессивный метод до
бычи угля —  гидродобычу. В настояпще 
в-ремя заводом проводятся эксадерпме^ргаль- 
ные работы го> созданию гидроеверла.

Одновременно мы должны произвести 
разработку серии вентиляторов с двига
телями на 660 вольт и перевести об.мотку 
двигателей на кремне-органическую пзоля,
ПИЮ.

Перечисленные мероприятия далеко не 
исчерпывают перечень тех работ, которые 
нзечи будут проведены в текущем году по 
созданию и модершшцпБ машин.

Для того, чтобы успешно справиться с 
решением всех этих задач, нам необходи
мо удвоить свою творческую энергию, 
гл>'бже изучать потребности шахт в новой 
технике. Успех в деле совершенство
вания горных машин и создания но
вых конструкций будет доетш-нут только 
тогда, когда руково.тптели заво.да уберут 
с пути конструкторов препятствия, ме
шающие постоянной творческой работе, 
когда в работе по освоению новой техни
ки будет участвовать весь коллектив 
предприятия, а констру'ктор будет в сво
ей деятельности тесно связан с техниче
скими отделами завода.

Конструкторы завода не пожалеют сил 
и знаний для того, чтобы штести своп 
вклад во всенародное дело выполненпя 
боевой программы, намеченной июльским 
Пленумом ЦК КПСС.

М. ЗАСЛАВеНИЙ, 
заместитель главного конструктора 

томского электромеханического завода 
имени В. В. Вахрушева.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Срсев. го  июля 1955 г, М 144 (9740)

Пребывание советской сельскохозяйственной 
делегации в США

ДЕ-МОЯН (штат Айова), 18 июля. 
][Спец. корр. ТАСС). В столицу штата 
Айова —  город Де-Мойн прибыла находя
щаяся в Соединенных Штатах сельскохо- 
вяйствеиная делегация Советского Союза.

Нес.чотря на знойный, сол,нечный день, 
советскую делегацию встречали более трех 
тысяч американцев. На площади перед 
аэропортом собрались не только жители 
Де-Мойна, но и семьи фермеров из раз
личных районов штата. Теплыми, друже
скими аплодисментами встречают собрав
шиеся членов советской делегации. «Ми
лости просим!» —  начертано крупными 
буквами на плакате, который несут де- 
влтпкп к{шеджа Де-Мойна. «Добро по
жаловать!» —  скаидируют собравшиеся 
на площади.

От имени жителей штата делегацию 
приветствует руководитель департамента 
сельского хозяйства штата д-р Спрай, от 
вмени сельскохозяйственного колледжа 
штата AfioiBa —  д-р Андрэ. С отвегньш

словом благодарности за радушный прием 
выступил глава советской делегации, 
первый заместитель министра сельского 
ховяйства СХХ)Р В. Мацкевич.

Мы уверены, заявил он, что чем бли
же мы, работники самой мирной про
фессии, узнаем друг друга, тем больше 
выиграет дело мира и процветания чело
вечества. Собравшиеся встречают заклю
чительные слова главы оогветской делега
ции твродолжлтельяыми аплодисмента1МЛ и 
возгласа5ги одобрения.

НЬЮ-ЙОРК, 18 июля. (ТАСС). По пути 
в Де-Мойн советская сельскохозяйствен
ная делегация остановилась в Чикаго, где 
глава делегации В. Мацкевич получил 
приглашение Общества американо-совет
ской дружбы гор. Чикаго на прием, на
значенный Чикагским советом общества 

, субботу 13 августа.
Советская сельскохозяйственная деле

гация приняла притлаапеше.

к пребыванию американской 
сельскохозяйственной делегации в СССР

В течение трех дней в Москве находи, 
лаеь америкжпская сельскохюяйственная 
делегация, приехавшая в СССР для овяа- 
Еомлеппя с сельским хозяйством. За это 
время члены делегации во главе с дека
ном сельскохозяйственного колледжа при 
университете в штате Небраска Уильшом 
Ламбертом познакомились со Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставкой, осмотре
ли достоагримечательности столицы, здание 
университета на Ленинских горах, побы
вали в Большом театре.

18 июля американские гости посетили 
колхоз «Луч» и совхоз «Горки II» Мобков. 
скоп области.

Председатель колхоза Т. С. Пряхин рас
сказал членам делегашш о работе артели. 
Гости зада.ти ему много вопросов. Они пн. 
тересовались выращиванием ранних ово
щей, работой животноводческих ферм, по
рядком реатизации колхозной продукции и 
оплатой труда в хозяйстве. Затеет члшы 
делегации осмотрели скотный двор, колхоз
ную кормокухню, парники и теплицы, по
бывали в яслях и детском саду.

После осмотра хозяйства один из членов 
делегации —  Джулиус Клайнер написал 
в «Книге отзывов»: «Будучи единствен
ным членом делегацпп. который знаком с 
хозяйством царской России, я испытываю 
радостное удивление при виде того, что вы 
сделали. Я получил самое приятное впе
чатление от вашего к о л х т .  Все колхозни
ки выглядят счастливыми и ничем не оза- 
бочеяными».

В совхозе «Горки П» делегацию привет
ствовала заместитель директора В. М. До

брохотова, проработавшая в х<йяйстве свы
ше 20 лет. После рассказа о совхозе она 
показала гостям животноводческую ферму, 
молочный завод, птичник, где на единовре
менном откорме находится почти 10 тысяч 
кур.

Переа отъездом из совхоза глава деле
гации Уильям Ламберт сделал в «Книге 
отзывов» слеоующую заяшсь: «Работникам 
С01вх<«а «Горкл II». Американская делега
ция надолго запомнит очень приятное и 
поучительное посещение вашего хозяйства. 
Мы здесь увидели одно из самых црекрас. 
ных стад высокомолочных крров, какое 
где-либо можно увидеть. С бол|>шим инте
ресом наблюдали мы за вашей работой по 
откорму птиц и производству яиц. Мы так. 
же с болыпт! удовольствием осмотрели 
ваш детский сад. Вас можно поздравить с 
выдающейся работой, которую вы делаете. 
.Мы приглашаем вас приехать в Америку и 
посмотреть некоторые из наших хозяйств. 
С лучшими пожелаииями. У. Ламберт».

В этот же день вечером делегация от
правилась в поез1Дку по стране. Она побы
вает в колхозах, совхозах, МТС, на опыт
ных стаагциях. в научно-исследователгуских 
институтах и на предприятиях, выпускаю, 
щих сельскохозяйственные машины и 
перерабатывающие сельскохозяйственную 
продукцию. .

На Курском вокзале американских го
стей провожали представители Минзстер- 
ства сельского хозяйства СС€Р и сотруд
ники посольсива США в Москве.

(ТАСС).

Автоматическая фарфоровая фабрика 
в Чехословакии

ПРАГА, 18 июля. (ТАСС). Чех<«лова.ц- 
кое телеграфное агентство сообщило, что 
в Чабе (Нитранская область) была сдана 
в опытную эксплоатацию первая словац
кая фабрика по производству техкичееко-

полностъго автойгатизированы. Новая фаб
рика будет выпускать специальные изо
ляторы для тока высокого напряжения и 
кафельные изделия для холодильной про-

го фарфора. Все процессы на фабрике ' мышленности.

Положение в Марокко
ПАРИЖ, 18 июля. (ТАСС). По сведе

ниям парижской печати, положение в 
Касабланке продолжает оставаться весьма 
тревожным. В городе происходят уличные 
бон. Против марокканцев французские 
B.iacTB используют танки, броневики и 
пулеметы. Город находится на осадном 
положении. Марокканская часть Касаблан
ки оцеплена войсками и полицией и ни 
один человек не может туда войти или 
выйти оттуда, не подвергаясь тщатель
ному обыску.

в  газетах сообщается, что в Касаблан
ку продолжают щшбывать новые подкреп
ления частей иностранного легиона, па

рашютистов, сенегальских стрелков и 
жандармерии. Подкрепления перебрасыва
ются воздушным путем.

По сообщению газеты «Фигаро», в 
арабской части Касабланки продолжаются 
стычки и перестрелки. Насчитывается 
более 50 убитых и большое число ране
ных. Газета пишет, что французские 
военные власти взяли в с®ои руки конт
роль над Касабланкой в связи «со сла
бостью гражданской полиции».

ПАРИЖ, 18 июля. (ТАСС). По сообще
нию газеты «Пари-пресс-энтрансижан», 
в Касабланке за период с 14 июля по 
сегодняшний день убито 63 человека.

Успехи промышленного развития 
Боснии и Герцеговины

БЕЛГРАД, 18 июля. (TAOCJ). В газете 
«Борба» было опубликовано несколько 
статей о промышленно.м развитии Боснии 
и Герцеговины. Пожалуй, ни в одной из 
республик, хшсала «Борба», быстрое 
послевоенное промышленное развитие 
Югославии не заметно так сильно, как в 
Боснии и Герцеговине. Развитие тяжелой 
промышленности, выгодное положение 
Боснии и Герцеговины и огромные запа
сы ископаемых в этой |рес1губл!ике сшособ- 
ствовали тоогу, что за послеиоенные годы 
она превратилась в наиболее развитую в 
промышленном отношении область Юго
славии. () 1947 года в экономику Боснии 
и Герцеговины натравлено оосюло 21 
процента всех послевоенных каятитало^ 
вложений. Больше всего было направлено 
средств в цромышленность, в дерзую

очередь в ■гяжелуго. Особенно развилась 
черная металлургия. После окончания 
строительства всех объектов в Боснии и 
Герцеговине будет добываться почти в три 
раза больше железной руды, чем до вой
ны, про(изводиться в 11 раз больше чу
гуна, в 8,5 раза больше стали и  почти 
в 4,5 раза больше проката.

За первые четыре месяца с. г . про
мышленное производство в этой республи. 
ке возросло на 36.6 процента по сравне
нию с тем же периодом прошлого года. 
Производство электроэнергии за тот же 
период возросло на 68,1 процента.

По плану я а  1955 год предусмотрено 
увеличение производства черной метал
лургии на 59 процентов по сравнению 
с прошлым годом.

Общественность Франции требует, чтобы французсное 
правительство способствовало успеху Шеневского 

Совещания
ПАРИЖ, 18 ЖЮЛЯ. (ТАОС). В связи с 

Совещанием глав правительств четырех 
держав в Женеве, французская общест
венность требует, чтобы французское пра. 
вительство приложило все силы для 
обеспечения успеха переговоров.

Подобно тому, как это было во время 
Женевского совещания по Индо-Китаю, 
французские трудящиеся направляют в 
Женеву делегации с тем, чтобы напом
нить гла1ве правите«тьства Эдгару Фору о 
требованиях народа. В Женеву уже вы
ехала первая делегация в составе 30 че
ловек, представляющих комитет мира 
восьми промышленных предприятий го
рода Сен-Дени. Туда же нащ)а©ились 20 
делегатов из департамента Верхняя Са
войя. Готовятся к отъезду делегации 
промышленных предприятий Витри, Бу- 
лсют, Сент-Уэна и других городе®.

В адрес главы французской делегации 
Эдгара Фора поступают, многочисленные 
телеграммы л письма с требованием со
действовать успеху Совещания.

Совет мира департамента Буш-дю-Рон 
разослал всем мэрам и  муниципальным 
советникам департамеш'а текст письма, 
адресованного irra p y  Фору, с просьбой 
поставить под ним свои noiwrcn. В на
стоящий момент под этим письтм  подпи
сались уже 39 человек, в том числе 33 
мэра.

В письме говорится, что германская 
проблеога, а также проблема запрещения 
атомного оружия могут быть разрешены 
путем соглашения ж что Франция жиз
ненно заинтересована в начавшихся меж
дународных переговорах. «Если наше 
правительство, —  говорится в письме,—  
займет независимую позицию, основан
ную на наших национальных интересах и 
на стремлении не допустить вооружения 
Герма.нии, то оно может сыграть в Жене
ве определяющую роль. Можно не сомне
ваться, что подобная политика обеспечит 
правительству самую широкую поддерж
ку общественного мнения и глубокое одо- 
б^ние всего нашего народа».

Происки английских империалистов на Аравийском 
полуострове

КАИР. 18 июля. (ТАСС). По сообщению 
лондонского корреспондента газеты «Аль- 
Ахрам», английское правительство наме
рено выделить крупные суммы на укреп
ление своих позиций в протекторатах, 
расположенных на Аравийском полуостро
ве. Корреспондент указывает, что такая 
по.титпка диктуется происходящим отводом 
английских войск из зоны Суэцкого ка
нала, а также наличием на Аравийском 
полуострове крупных запасов нефти.

В частночгги. Англия намерена разме. 
стпть в Адене штабквартиру английских 
военно-воздушных сил южной части 
Среднего Востока. «Англия опасается, —  
пишет корреспондент..—  что Пемен и 
Саудовская Аравия захватят этот райо51 
и передадут право на изыскание нефти 
американцам, немцам и итальянцам». 
Как сообщает корреспондент, Англия, 
опасаясь такого развития событий, нача
ла вооруженные действия против местно
го арабского населения.

Борьба населения Аравийского полуострова против 
английских колонизаторов

КАИР, 18 июля. (ТАСС). По сообщени
ям печати, английские власти длФ борь
бы с населением султаната Омана и оази
са Бураймп, расположенных в юго-во
сточной части Аравийского полуострова, 
мобилизовали насе.ление английских про
текторатов этого района и создали вою'ру-

жепные отряды. Однако, как пишет газе
та «Аль-гумхурпя», эти отряды восстали 
4*ротпв англичан и отказались расправ
ляться со звопми братьямп-арабами.

Сообщается, что между восставшими и 
английскими войсками произошло столк
новение.

Расправа португальских властей с участниками  
движения за освобождение Гоа

ДЕ.ТИ, 18 ЖЮЛЯ. (ТАСС). Газета «Ин- 
диан экспресс» пишет, что 16 июля на 
территорию Гоа вступила' новая группа 
индийцев —  участников движения за

воссоединение Гоа с Индией. Все они бы
ли арестованы и жестоко избиты порту
гальской полицией.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по Томской области 20 июля ожидается 
пе1>ей1е1нная облачность, местами кратко
временный дождь, ветер 3 —7 метров в 
секунду, температура воздуха 22—27

градусов тепла.
В последующие 5 дней малооблачно 

без осадков, ветер слабый, температура 
воздуха ночью 12—17 градусов, даем 
25—30 градусов тепла.

С П О Р Т

Первенство г. Томска по футболу
Два месяца в г . Томске на фут^ль- 

‘Кых полях стадиошо® «Динамо», «Труд», 
«Красная авезда» и «Локомотив» про
должается роеыгрьпп первенства города 
по футболу.

В первой группе розыгрыша, где зачет 
установлен по двум коенашам —  взрос, 
лой и roHOimcKSKofi —  лучших результатов 
добйлись команды карандашной фабрики, 
набравшие после гоши встреч 194 о-чка 
из 210 возможных.

Команды спортобщества «Торпедо» за
нимают второе место. На третьем и чет
вертом местах команды «Локомотива» и 
первые команды педагогического инсти
тута. Пятое место занимают первые 
команды поллтехн1гчеекого института, на 
шестом месте— ^вторые команды «Динамо», 
на седьмом месте— команды «Опартаяка», 
на восьмом —  команды «Шахтера».

Девятое место занимают вторые коман
ды политехиичеокого института, деся
тое —  команды «Красной звезды», один
надцатое —  команды инженердо-строи- 
тельното института.

Всего две игры провели первые коман
ды «Динамо». Обе встречи динамовцы 
выиграли.

Интересно проходит розыгрыш во вто
рой группе. Упорная борьба за лидерство 
шла меж;ду командами манометрового за
вода, третьей командой политехнического 
института, кшандами завода резиновой 
обуви и трудовых резервов. Лидируют 
команды манометрового завода и третья 
команда политехнического института.

Футбо.тисты манометрового завода про
вели уже 14 встреч и из 28 возможных 
очков набрали 26. Третья команда поли
технического института провела 9 игр и 
из 18 возможных очков имеет 16. На 
третьем месте команда трудовых резер
вов, набравшая 15 очков из 18 возмож
ных.

Последующие места занимают комая- 
ды завода резиновой обуви, университе
та, вторая команда «Торпедо», команды 
мапшностроительного техникума, ГЭС-1, 
лесотехнического техникума, вторая 
команда педагогического института, 
команда горного техникума, вторая 
команда «Скартака», вторая команда 
«Ло1койротива».

Таблицу розыгрыша замыкают вторая 
команда «Красной звезды», команда фаб
рики «Сибирь» и завода «Республика».

В областной спортивной школе
На зеленом поле стадиона добровольного 

опоптивно-го общества «Буревестник» еже, 
дневно собирается много любителей раз
личных вядов спорта. Одни метают грана, 
ты. дйош, другие отрабатывают прие
мы толкания ядра. На беговой дорож. 
ке под руководством тренера Дмитрия Вла. 
димировжча Моравецкого занимается груп. 
па учащихся областной спортивной шко. 
лы.

Опытный тренер внимательно следит за 
подготовкой своих воспитакников. Вот ма. 
стер спорта Вера Тарасова отрабатывает 
технику бега на 400 и 800 метров. Она 
готовится выступать на этих дистанциях 
\  соревнованиях на первенство Российской 
Федерации.

... Тарасова на старте. Дмитрий Влади
мирович поднимает руку с ракетницей. Од. 
повременно с выстрелом спортсменка бро
сается вперед и стрюгительш мчится по 
дорожке.

Здесь же занимается перворазрядница 
Алла Кирюшкина —  рекордсменка РСФСР 
в беге на 800 метров, участница междуна
родных соревнований в Париже на приз 
газеты «Юманите». Она. как и TaipacoBa, 
входит в состав сборной команды Томской 
области.

Пока Моравецкий занюгается с Тарасо
вой, Кирюшкина делает «разминку», вы
полняет различные вольные упражнения.

По спортивной ходьбе тренируется сту. 
лент инженерно-строительного института 
Владимир Ярославцев. Это —  молодой ра. 
стущий спортсмен. В спартакиаде общест
ва «Буревестник» он установил новый об. 
ластноп рекорд за 1955 год в ходьбе на 
20 километров.

Моравепкий замечает, что Ярославцев 
снизил скорость ходьбы. Тренер сейчас же 
включает секундомер. Так и есть: потерял 
три секунды на круге. Дмитрий Влалими. 
рович дает Ярославцеву ряд советов и  на. 
сгавлений.

В группе легкоатлетов' спорпшюй шко
лы занимается также рекордсмен области

1955 года в беге на 200 метров Рябинкин, 
инженер завода рйкущих инстр1?мсцгов 
Малышев, студент 1-го курса политехни
ческого института Петров и другие.

Спортивная школа имеет шесть отделе
ний: спортивной л художественной гимна, 
стики, лыжного спорта, штанги, классиче. 
ской борьбы, легкой атлетики, конькобеж
ное. Обучение в них производится без от
рыва от производства.

В школе занимаются наиболее способ
ные спортсмены, подготовленные в дет. 
ских спортивных школах, секциях добро
вольно-спортивных обществ, в производст
венных физкультурных коллективах,

В этом году в школе проходили подго
товку свьппе 150 человек. Подготовлено 
.ива мастера спорта и около 30 саюртсме- 
нов-разрядниЕов. Из них 15 получили пер
вый спортивный разряд. В физкультурных 
коллективах учебных за1ве.тений и про
мышленных предприятий города учащиеся 
спортивной школы подготовили 37 ра^яд- 
ников по классической борьбе.

На прошедших заочных Всесоюзных со
ревнованиях команда штангистов спортив
ной школы по поднятому весу заняла 
третье место. Акробаты Иван Вотенев и 
Анато.тий Носков в силовой паре дважды 
занимали вторые места в соревнованиях на 
первенство Российской Федерации и Мини
стерства высшего образования.

Второй год удерживает почетное звание 
чемпиона Сибири по слалому 16-летнпй 
Дштрий Карташов —  учащийся педал»ти. 
ческого училища. Под руководством треяе. 
ра школы Ивана Тлустенко чемпион за
нимается техникой слалома круглый год.

Че>гаионом РСФСР на 1955 год по 
прыжкам на лыжах с трамплина стал вое. 
питанник. спортивной школы Арнольд То- 
млшич. Воспитанникам* школы лыжникам- ^
спортсменам Пвану Абызову и Владимиру y
Толмачеву присвоено звание мастеров спор
та. Оба они входят в состав сборной 
команды Ск>ветского Союза.

В. ПЕТРОВ.
------- □  □  □ -------

Извещения
20 ИЮЛЯ 1955 гола, в 2 часа дня, в 

помещении инженерно-строительного 
института (переулок Макушина, 7, 3-й 
этаж) созывается 4-я сессия Вокзаль
ного районного Совета депутатов трудя
щихся (5-го созыва).

На сессию вьшосятся вопрос:
«О выполнении решения горсовета от 

12 марта 1955 года о благоустройстве 
города Томска лесоперевалочным ком
бинатом и карандашной фабрикой». До
кладчики — директора предприятий 
тт. Зубрилин с. Ф., Енгалычев В. Г.

На сессию приглашаются руководи
тели и председатели фабзавместкомов

предприятой и организаций, начальники 
коммунально-жилищных отделов и отде
лов капитального строительства пред
приятий и учоеждений района.

Вокзальный райиспо«1КОМ. 
i*

20 июля, в 8 часов вечера, в обла
стном лектории состоится лекция-
концерт «Искусство оперы и балета». 
Читает лауреат Сталинской премии
И. И. Келлер.

Лекция сопровождается выступления
ми артистов Молотовского государ
ственного ордена Трудового Красного 
Знамени театра оперы и балета.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Гастроли Молотовского театра оперы 
и балета

В помещении областного драмтеатра
20 июля — «Лакие» (последний раз).
21 июля — «Дон Карлос».
22 июля — «Снегурочка».

В помещении летнего театра
20 июля — «Травиата» (последний 

раз).
23 июля — «Чио-чно-сан» (послед

ний раз).
24 июля — «Севильский цирюльник» 
31 июля — «Севильский цирюль

ник» (последний раз).
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова 

В помещении летнего театра
21 июля — «В добрый час».
22 июля — «Персональное дело».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних в 8 часов вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 20 
июля — «Звезды на крыльях». Сеансы: 
9. 10-35, 12-10. 1-45, 3-20 4-55. 6-30, 
8-05, 9-40, 11-15.

Кинотеатр в городском саду. 20 ию
ля — «Судьба клоуна». Сеансы: 12, 2, 
4. 6. 8. 10.

ТОМСКАЯ СТУДИЯ^ ТЕЛЕВИДЕНИЯ

21 июля — документальные и Hajni- 
но-популярные фильмы.

23 июля — художееггвенный фильм 
«Школа мужества».

30 ИЮЛЯ 
i 1955 
I ГОДА

ДНЕ

Г о с у д а р с т в е н н ы е  за й м ы  с п о с о б 
с т в у ю т  д а л ь н е й ш е м у  р а з в и 
т и ю  н а р о д н о г о  х о з я й -  . . л  

с т в а  С С С Р  л П С  I

, тР 0В С«^  
ПРОПЕЙ' 4 6 . j j

 ̂  ̂ ТИРАЖ ВЫИГРЫШЕМ
Государственного 3 %  внутреннего выигрышного займа

В тираже на семь разрядов займа разыгрывается 59.500 ВЫИГ
РЫШЕЙ НА ОБЩУЮ СУММУ 32.551.400 РУБЛЕЙ, в том числе:

14 выигрышей по 50.0СЮ рублей 
35 выигрышей по 25.(ХЮ рублей 

175 выигрышей по 10.0(Х) рублей 
560 выигрышей по 5.0СЮ рублей 

4900 выигрышей по 1.0(Ю рублей 
53816 выигрышей по 400 рублей

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберегательными 
кассами.

ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 3-ПРОЦЕНТНОГО 
ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА!

У п р а в ле н и е  г о ш р у д с б е р к а с с  и  го скр е ди т а  
Т о м с к о й  о б ла ст и .

Томская механическая прачечная 25 
июля закрывается на ремонт. Белье 
принимается в стирку по 24 июля 
включительно.

Воем организациям и частным лицам 
до 5 августа следует получить белье 
из стирки. Претензии принимаются 
только до 10 августа 1955 года.

Требуются: няни, прачка, сторож. 
Обращаться: г. Томск, проспект име

ни Тимирязева 16, детясли № 1.

«Теплоэлектропроекту» требуются: 
прораб или мастер, плотники, каменщи
ки на капитальное строительство.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49.

2 —2

Томскому отделу «Союзпечати» тре
буются: киоскеры и счетовод.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 18.

2 — 2

Гортопебыт доводит до сведения 
граждан г. Томска, что продажа талонов 
на топливо производится с 2 часов 
до 6 часов вечера ежедневно, кроме 
воскресенья.

Адрес: if ' Томск, улица М. Горького, 
30, гортопебыт.

2 —2

Требуется плановик-экономист, разно
рабочие для работы в лесу, плотники, 
трактористы на тракторы КТ-12.

Обращаться: г. То.мск, улица Жуков
ского, 1, в отдел кадров леспромхоза 
треста «Энерголес» в о. Мало-Браги- 
ио, Шегарского района.

2 —2

Требуются: столяры, пилорамщики, 
станочники по деревообработке, рабочие 
в цехи (мужчины и женщины).
■ Обращаться: г. Томск, переулок Та

тарский, 1-а, артель «Культспорт».
2 - 2

На преподавательскую работу тре
буются: инженеры-механики по тяговым 
и грузоподъемным машинам, инженер- 
строитель, инженер-электрик, инженер 
по лесоразработкам, преподаватели тех
нической механики, немецкого языка, 
учета и отчетности.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22, лесотехнический техникум.

2 —2

Строительной организации политех
нического института для работы з 
г. Томске требуются: механики ио
строймехаиизмам, токари, слесари, 
электросварщики, крановщики, электри
ки, кузнецы, плотники, кровельщшн<- 
жестянщики, бетонщики, штукатуры, 
маляры, каменщики, столяры, арматур
щики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект име- 
1Ш Тимирязева, 37, 1-й этал:, комната 
128 (вход со двора).

5— 1

Срочно треб.уется инженер-проекти
ровщик на строительно-монтажные ра
боты. Здесь же требуются рабочие — 
мужчш1ы н женщины.

Обращаться: г. Томск. Иркутский
тракт, 101, телефоны 22-76, 49-57.

4 —2

Срочно требуются на постоянную ра
боту: грузчики на автомашины, коновоз- 
чикн, плотники, охранники и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 7, отдел кадров, 
тел. 45-10.

2 — 2

На постоянную работу требуются: 
товаровед, бухгалтер, заведующий 
книжным магазином, заведующий скла
дами, продавцы, буфетчицы, уборщица.

Обращаться; г. Томск, переулок На- 
хановича, 8. отдел кзудров Военторга.

2 — 1

Требуются: ученнкп в бараночный
цех, жестянщик, грузчики, уборщицы, 
oxpaHifflKH, весовщики, экспедиторы.

Обращаться: г. Томск. Базарная пло
щадь, 2. отдел кадров хлебозавода 
№  1.

3 — 1

Томскому облсовету «Динамо» сроч
но требуются: старший бухгалтер и ин
спектор по снабжению.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Лепина, 38, телефоны 40-49 п 
25-24. ’

2 — 1

Требуются комнаты на непродолжи
тельные и длительные сроки для посту
пающих на высшие инженерные курсы 
Министерства угольной промышленно
сти. Оплата по соглашению.

С предложениями обращаться: 
г. Томск, улица Советская. 82, деканат 
высншх инженерных курсов.

2 —2

Партийная, профсоюзная орга
низации и коллектив отдела рабо
чего снабжения Томского лесопе. 
ревалочного комбината с тлз^бо- 
ким прискорбием извещают о 
преждевременной смерти члена 
КПСС, заведующего базой отдела 
рабочего снабжения

Петра Никитовича 
КУТИНА

и выражают соболезнование 
родственникам покойного.

Вынос тела состоится 20 июля 
в 6 часов вечера из квартиры по
койного (поселок Чере.мошники. 
дом 26, кв. 18).

Строительному управлению Томской 
ГЭС-2 требуются: техник-электрик,
знакомый с оборудованием, техник- 
геодсзист, кладовщик, каменщики, плот
ники, штукатуры, разнорабочие, авто
слесари, шоферы автокранов.

За справками обращаться: г, Томск,
улица ГПевченко, 22, отдел кадров

2 —2

Гр-н Цыговас Валерий Максимович, 
проишвающнй в г. Томске, проспект 
имени Лешща, 15. кв. 7. возбуждает де
ло о разводе с гр-кой Ставицкой Сар
рой Наумовной, проживающей в г. Чер- 
новнцы, проспект имени Ленина, 46, 
кв. 12.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1 участка Куйбышевского 
района г. Томска.

Гр-н Митерев Владимир Иванович, 
проживающий в г. Томске. Коммунисти
ческий проспект, 105, кв. 8, возбуждает 
дело о разводе с гр-кой Митеревой 
Ниной Ивановной, проживающей в 
г. Клайпеда. Литовская ССР.

Дело подлежит рассмотрению в на- %  
родном суде 3 участка Во!кзального 
района г. Томска.
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